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ТЁПЛАЯ РАБОТА. НОВЫЙ ИМПУЛЬС
На берегу Карского моря вот уже 17 лет 
согревает промбазу Харасавэйского 
месторождения котельная «Импульс».  
Она прошла глобальную реконструкцию
стр. 4

ЗОЛОТОЙ ЮБИЛЕЙ ПЕРВОГО НА ПЕРВОМ
В этом году газовый промысел № 1 
Медвежьего отмечает 50-летие с начала 
эксплуатации. Коллектив-юбиляр подводит 
итоги и думает о будущем
стр. 5

АКАДЕМИЯ ТАЛАНТОВ
Новым наставником проекта стал боксёр 
Евгений Тищенко. Он завоевал почти все 
возможные титулы как на любительском, 
так и на профессиональном уровнях
стр. 12

НЕЗАБЫВАЕМЫЙ СЕМЕЙНЫЙ ПРАЗДНИК
В доме культуры «Прометей» прошёл 
«Большой семейный выходной». На 
корпоративном фестивале семь фамильных 
команд ярко проявили свои таланты
стр. 15

читайте в номере:

Под занавес ноября в надыме стартовал XXII турнир По боксу Памяти владислава стрижова. на ямальский север съехались сПортсмены из 18 субъектов россии  
и шести иностранных государств. неизменно генеральным Партнёром состязаний выстуПила комПания «газПром добыча надым». Фото Дмитрия Эрнста
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Южные Перемены 

В «Газпром добыча Надым» произошли кад- 
ровые изменения. На должность директо-
ра пансионата «Надым» назначен Юрий  
Берендеев. Ранее он выполнял обязанности 
заместителя начальника Управления связи.

Юрий Егорович получил высшее образо-
вание в Уральской академии гуманитарных 
наук, повышал квалификацию в «Газпром  
корпоративный институт». Трудовую деятель-
ность начал в 1991 году и прошёл профес- 
сиональный путь от водителя до техническо-
го директора. К обязанностям руководителя 
южного филиала компании Юрий Берендеев 
приступил с ноября 2024 года.

новости Пао «газПром» кадровые назначения

наши материалы на корПоративных Платформах

надёжная связь как ПаПа и мама

Связисты компании проводят в Надыме комплекс мероприятий по замене аккумуляторного парка 
на ключевых узлах профильного управления. Более мощные и надёжные батареи в три раза 
увеличат работоспособность телекоммуникационного оборудования.

Поздравляем Победителей

Вова Куминов мечтает стать таким же крутым, как папа, которого в Управлении «Ямалэнергогаз» 
знают все. Помимо производственной деятельности Дмитрий Куминов является профсоюзным 
лидером и защищает честь филиала на спортивных соревнованиях.

главный итог в мировой энергетике

Признание на всероссийском уровне

большую роль в создании стабильности 
газоснабжения КНР играет российский, 
в первую очередь трубопроводный газ 

Газпрома. Ведётся подготовка к досрочному 
выводу суточных поставок по газопроводу 
«Сила Сибири» на максимальный контракт-
ный уровень. В долгосрочной перспективе 
прогнозируется сохранение высоких темпов 
роста потребления сырья в Китае.

Увеличение потребления углеводородов 
в 2024 году зафиксировано также в странах 
Центральной Азии – Казахстане, Узбекистане 
и Кыргызстане. Они последовательно разви-
вают сотрудничество с Газпромом в области 
импорта российского трубопроводного газа. 

Действия стран Европейского союза, напро-
тив, направлены на искусственное разрушение 
спроса в ущерб собственной экономике. Резуль-
татами политики стран ЕС стали дальнейшее  
падение потребления газа, закрытие предприя-
тий энергоёмких отраслей и перевод производ-
ственных мощностей в другие регионы.

Потребление газа в Европе продолжит со-
кращаться. Темпы снижения будут зависеть, 

в частности, от будущих политических ре-
шений. Кроме того, в долгосрочной перспек-
тиве не ожидается роста европейской добы-
чи сырья в связи с истощением собственной 
ресурсной базы.

Энергетические системы, базирующиеся на 
природном газе и долгосрочных контрактных 

взаимоотношениях, доказали свою устойчи-
вость, что особенно ценно в условиях измене-
ний на мировых рынках. В перспективе при-
родный газ будет играть основополагающую 
роль в мировой энергетике.

По материалам ПАО «Газпром»

Подведены итоги нового конкурса 
«наставничество» президентской платформы 
«россия – страна возможностей».  
Победу в престижном форуме завоевали  
50 талантливых представителей  
из 44 регионов россии и 50 лучших практик 
наставничества. в их числе – ведущий геодезист 
инженерно-технического центра (итЦ)  
«газпром добыча надым» александр смирнов. 
он отмечен в номинации «наставник 
на производстве». 

конкурс стартовал в июле этого года. На 
отборочном этапе необходимо было пре-
доставить видеовизитку, а также  отве-

тить на четыре опросника и решить три теста.
– Для самопрезентации я отправил выпуск 

видеопроекта «Наставники» с моим участи-
ем, который подготовили специалисты служ-
бы по связям с общественностью и СМИ  

компании. А вот над вопросами теоретичес- 
ких заданий пришлось поломать голову.  
Запомнился  комплексный тест анализа ин-
формации, что-то подобное я уже раньше  
делал, но предложенный вариант был сложнее, –  
поделился Александр Смирнов. – Победа ста-
ла для меня неожиданностью, ведь претен-
дентов было более 24 000 человек. Приятно 
осознавать, что моя практика обучения мо-
лодых сотрудников профессиональным на-
выкам работы получила оценку на высоком 
уровне. Хочется поблагодарить руководство 
и сотрудников ИТЦ за помощь в подготовке.

В декабре наш коллега отправится на фи-
нальный фестиваль, чтобы встретиться с луч-
шими гуру страны, обменяться опытом и сфор-
мировать сообщество наставников России. 

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото Игоря БУКИНА

По предварительным оценкам, с января  
по октябрь потребление голубого топлива  
в мире выросло на 80 млрд куб. м 
относительно прошлого года. более 70 % 
прироста обеспечили россия, китай и индия.

Дожимный комплекс газового промысла № 2 Бованенковского месторождения

Ученик Сергей Селиванов-Снеговой и наставник Александр Смирнов из службы геотехнического мониторинга ИТЦ

Юрий Берендеев, директор пансионата «Надым»
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уровнем выше, с расширенной геогра-
фией. Маленький северный город на-
крыло волной бокса. На двадцать вто-

рые состязания заявились 106 участников 
из 18 регионов нашей страны и 6 иностран-
ных государств. Отметки на карте поражают: 
Ямал, Югра, Хакасия, Бердянск, Мурманск, 
Узловая, Омск, Новосибирск, Москва, Орёл, 
Белгород, Калининград, Нальчик, Елец, Вол-
новаха. Едем дальше – Узбекистан, Беларусь, 
Казахстан, Монголия, Армения. Впервые  
покорять арктический ринг решились спорт-
смены из Ирана.

– Для нашего коллектива – это почётная 
миссия и большая ответственность. Ведь  
турнир носит имя первого генерального ди-
ректора компании. Владислав Владимирович 
Стрижов не был профессиональным спорт-
сменом, но, как никто другой, умел идти к сво-
ей цели. Он был страстным болельщиком,  
любил жизнь, людей и дело, которым занимал-
ся. А это, пожалуй, главные качества в спорте, –  
сказал руководитель предприятия Дмитрий 
Щёголев. – Уверен, наш турнир побужда-
ет молодое поколение вести здоровый образ 
жизни, помогает в честном поединке зака-
лить характер.

В общей сложности бойцы преодолели 
более 70 тысяч километров с одной целью –  
выложиться по полной ради победы. И это 
более чем оправдано – вырос престиж тур-
нира. В этом году при поддержке Федерации 
бокса России он приобрёл статус официаль-
ного физкультурного мероприятия и попал 
в Единый календарный план Министерст-
ва спорта России. А ещё транслировался на  

информационных площадках общественной 
организации, аудитория которых более 350 ты-
сяч человек. Ну а звёздным почётным гостем 
события стал олимпийский чемпион Рио-де-
Жанейро-2016 – Евгений Тищенко.

– Для меня большая честь присутство-
вать на турнире памяти Владислава Стри-
жова. Поразительно, что в таком маленьком  
городе популяризируют спорт на таком вы-
соком уровне, – отметил Евгений Тищенко. – 
В Надым я также привёз благодарность и при-
знание организаторам от имени Федерации 
бокса России за то, что в память о выдающем-
ся деятеле нефтегазовой отрасли страны про-
водят состязания именно по боксу.

В этот раз планку подняли и в плане су-
действа. Коллегия арбитров была представ-
лена рефери международной, всероссийской  

и первой категорий, также использовалась 
электронная система оценки боёв и видео-
фиксация для прозрачности.

– Чувствуется подход, чувствуется уро-
вень. Мы хотели прочувствовать российский 
бокс, потому что он остаётся выдающимся. 
Очень рады, что приехали в Надым, для на-
шей команды это – бесценный опыт, отличная 
закалка, шанс показать себя и многому нау-
читься. Обязательно приедем сюда ещё раз, –  
поделился Элдор Холматов, тренер команды 
из Узбекистана.

– Я уже не первый раз посещаю турнир. 
Каждый раз остаюсь в восторге от организа-
ции и думаю, что круче уже некуда, но каждый 
раз ошибаюсь. В этом году снова всё на выс-
шем уровне, но на порядок мощнее. Думаю, 
эти состязания не перестанут нас радовать 
и удивлять, – отметил Алирза Курбанов, тре-
нер участников из Губкинского.

Особую атмосферу создавали, учитывая  
каждую деталь: от общего фирменного оформ-
ления площадки до тематических аксес- 
суаров, которые получили участники. Яркой 
и запоминающейся стала фееричная цере-
мония открытия, изюминкой которой были  
национальные мотивы в симбиозе с современ-
ными трендами. Поединки представлял про-
фессиональный ринг-анонсер Сергей Гром, 
а комментировал в ходе прямых трансляций 
Роман Мазуров с «Матч ТВ».

Огромный труд и неравнодушный под-
ход к спортивному празднику позволили до-
биться неподдельных эмоций главных героев  
действа – юных боксёров. А когда всё вокруг 
вызывает восторг – и на ринг выходишь с осо-
бым настроем.

– Всё очень душевно, я целый год ждала 
этого турнира и приехала будто к себе до-
мой. Мне очень приятно отношение, внима-
ние. Это помогает сосредоточиться на желае-
мом результате, – рассказала Дарья Кисса  
из Бердянска. – Ещё восхищают ребята 
на ринге. В полуфинале я встретилась с де-
вушкой из Монголии, победа далась тяжело, 

потому что соперница серьёзная. Но поэто-
му и результат для меня ценнее.

– Мне 15 лет, боксом я занимаюсь 7 лет. 
Я благодарен тренеру и организаторам за воз-
можность попасть на такие конкурентные со-
ревнования. Оппоненты из других регионов, 
других стран – просто монстры в спортив-
ном смысле, – поделился Никита Афанасьев  
из Москвы. – Для меня встретиться с ними –  
возможность не просто испытать себя, но  
и вырасти в спорте, которым я живу.

Турнир памяти Владислава Стрижова 
действительно для тех, кто болеет боксом, 
кто влюблён в спорт. Он помогает достигать 
успехов, он живёт, он развивается и, кажется,  
не знает пределов.

Мария КОРОБОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА, Игоря БУКИНА

главная тема

да будет бокс статусом выше! 

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал

он живёт, он развивается, он продолжает поражать размахом, накалом. зрелищный, мощный, 
эмоциональный – турнир по боксу памяти легендарного газового генерала владислава 
стрижова. в этом году – в новом статусе, но с теми же нерушимыми традициями. настоящий 
праздник спорта, силы, решительности, несокрушимости. неизменно «газпром добыча надым» –  
главный партнёр и покровитель масштабного спортивного события.

В команду Ямало-Ненецкого автономного округа вошли представители шести районов

Праздник спорта не могли пропустить и арктические знаменитости Хара и Савэй Увлекательным дополнением турнира стали интерактивы «Бокс-променада»

Спортсменов приветствовал Дмитрий Щёголев,  
генеральный директор «Газпром добыча Надым»

В этом году на турнире больше девушек – на ринг вышли 13 спортсменок Бокс для тех, у кого есть характер и воля к победе. Каждый хочет стать хозяином ринга
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масштабная модернизация тёплой тру-
женицы шла поэтапно и заняла год. 
Были заменены пять модуль-боксов 

и основное технологическое оборудование  
в них. Плюс установили дополнительный, 
четвёртый, водогрейный котёл на 10 мега-
ватт. Мощность «Импульса» увеличилась  
до 33,4 мегаватт, или 28,7 гигакалорий, в час. 
Энергичный работник – такое мы ценим.

Усиление, повышение производительности 
котельной было главной целью реконструк-
ции. Этот прирост позволяет, во-первых,  
подключать к системе теплоснабжения но-
вые объекты строящейся инфраструктуры, 
а во-вторых, добавить теплоузлу резервно-
го потенциала. Ведь основные состояния  
таких энергоустановок сводятся к трём «Р» –  
работа, резерв, ремонт. 

– Была обновлена практически вся техно-
логическая «начинка» «Импульса», за исклю-
чением самих котлов. В частности, поменяли  

теплообменные аппараты системы горячего 
водоснабжения и установку химической под-
готовки подпиточной и сетевой воды. Благо-
даря последней продлевается срок службы 
всего водогрейного оборудования и обеспе-
чиваются нормы качества воды, – рассказал 
Иван Трубочкин, мастер участка эксплуата-
ции и обслуживания котельных и тепловых 
сетей ХГКМ Управления «Ямалэнергогаз». –  
Также заменили пятикубовые баки запаса 
воды – пластиковые на стальные, модули 
управления котлами и горелочными аппара-
тами, сетевые и подпиточные насосы, газо-
вый распределительный узел.

Реконструкция «Импульса» была заплани-
рованной. Старое оборудование находилось  
в исправном состоянии благодаря ответ-
ственному отношению обслуживающего  
персонала к его «здоровью» и чёткому выпол-
нению регламентных работ в рамках планово- 
предупредительных ремонтов. 

На период модернизации объекта Хара-
савэй грела котельная-«старушка», состо-
ящая из двух тепловых энергоустановок –  
«Импака» и «Термакса». Производственники 
говорят, что устаревшие машины постоянно  
капризничали. 

Для строительных работ привлекалась 
спецтехника – бурильная установка для свай, 
термометрических скважин и термостаби-
лизаторов, плюс мощный кран для монтажа 
многотонных боксов. Модули и оборудова-
ние доставлялись по воде – баржей. 

Теперь «под капотом» «Импульса» новей-
шее, современное оборудование одного из ве-
дущих российских заводов-изготовителей.  
«Обновки» дают одно общее преимущество –  
большую автоматизированность техноло-
гического процесса. Это упрощает задачи 
по контролю и обслуживанию агрегатов,  
минимизирует человеческий фактор и,  
соответственно, повышает безопасность и 
надёжность работы «департамента» хара-
савэйского тепла.

Отвечают за работоспособность «Им-
пульса» и обеспечивают тепловой энергией 
и горячей водой всю текущую инфраструк-
туру месторождения специалисты участка 

эксплуатации и обслуживания котельных 
и тепловых сетей Управления «Ямалэнер-
гогаз». В одну вахту – 11 человек. Новое  
тепло – это для нас.

Мария ГАЛЛЯМОВА
Фото Ивана ТРУБОЧКИНА

на ямале

технология для оПтимизаЦии Производства

тёПлая работа. новый имПульс

Обновление «Импульса» даёт одно преимущество – большую автоматизированность технологического процессаВ результате реконструкции мощность котельной увеличилась до 33,4 мегаватт

комплексную работу по обновлению это-
го трубопровода, введённого в эксплуа-
тацию в начале декабря 2018 года,  

подрядчики провели в сжатые сроки. Стекло- 
пластик входит в Реестр инновационной  
продукции ПАО «Газпром». Его уникаль-
ность заключается в особой технике намотки  
армирующего волокна. Разработка хорошо 
зарекомендовала себя в суровых климатиче-
ских условиях, характерных для северных 
регионов. Главный плюс его применения –  
в коррозионной стойкости к перекачиваемой 
агрессивной среде. 

– Специалисты отечественного завода- 
изготовителя стеклопластиковых труб  
выполнили капремонт трубопровода про-
тяжённостью в один километр. Выбор под-
рядчика для нас был очевиден, поскольку 
аналогичные работы проводились два го-
да назад на УКПГ ГП-2. Тогда исполнитель 
зарекомендовал себя как ответственный и 
надёжный деловой партнёр. В ходе выпол-
нения поставленной задачи возникали во-
просы различного характера, но благодаря 
совместной и слаженной работе всё реша-
лось максимально быстро. Надо отметить, 
что скорость и качество работ были на высо-
ком уровне, – подчеркнул Алексей Макаров, 
начальник производственно-технического  
отдела Ямальского ГПУ.

Основные материалы вовремя доставили 
на Бованенковское месторождение железно-
дорожным транспортом. Это трубы, фасонные  
детали, греющая лента, запорно-регулирующая  
арматура и другие компоненты. По оконча-
нии капитального ремонта провели гидравли- 
ческое испытание трубопровода на прочность 
и плотность. Производственники компа-
нии оценили результаты, которые показали  
отсутствие каких-либо дефектов. После этого  
подрядная организация смонтировала электро- 
обогрев и тепловую изоляцию, состоящую 
из минеральной ваты и оцинкованной стали. 
Сборка проводилась путём свинчивания, что 
уменьшило время монтажа. 

Среди преимуществ современной тех-
нологии – ремонтопригодность и мень-
ший вес. Композитный материал снижает  
металлоёмкость системы трубопрово-
дов и нагрузку на опорные конструкции 
эстакад. Изготовители гарантируют, что  
трубопровод прослужит более 30 лет. Сто-
ит отметить, что коллеги из Надым-Пур- 
Тазовского региона в 2025 году собираются  
применить опыт ремонта трубопроводов 
промышленной канализации на Юбилей-
ном месторождении.

Светлана СКОРЕНКО
Фото из архива ЯГПУ

капитальный ремонт трубопровода промышленных стоков с применением стеклопластиковой  
трубы провели минувшим летом на третьем газовом промысле бованенковского месторождения. 
Производственная система канализации входит в состав установки комплексной подготовки  
газа (укПг) и предназначена для транспортировки промстоков на очистные сооружения  
управления «ямалэнергогаз» для дальнейшей подготовки и закачки в пласт.

Применение стеклопластика обеспечивает трубопроводу промстоков коррозионную стойкость  

когда погода вечно кусается, ворчит и скандалит, а время года всегда арктика, необходимо, чтобы 
тепло было постоянно, 24 на 7, без выходных. на берегу ледяного карского моря вот уже 17 лет 
добросовестно согревает промбазу харасавэйского газоконденсатного месторождения (хгкм) 
компании «газпром добыча надым» трудолюбивая котельная «импульс». она прошла глобальную 
реконструкцию и наращивание мощности. рассказываем: 

Модернизация тёплой труженицы шла поэтапно
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ввод новых мощностей и темпы строитель-
ства на Медвежьем были беспрецедентной 
по сложности задачей. Бригады рабочих 

трудились круглосуточно, и несмотря на объек-
тивные трудности, этот промысел, как и преды-
дущие, был построен в рекордно короткие сро-
ки. Память сохранила имена первопроходцев, 
подавших «голубое топливо» с УКПГ-1 в ма-
гистраль. В составе исторической вахты были  
инженеры Пётр Дунаев и Виктор Савушкин, 
оператор по добыче нефти и газа Александр По-
красов и слесарь по контрольно-измерительным 
приборам и автоматике Александр Курганов.

В октябре 1974-го медвежинский газ по-
ступил в Москву. Газопровод «Северные 
районы Тюменской области – Центр» пере-
сёк территории 13 областей и автономных  
республик, перевалил через Уральский хре-
бет, пройдя болота и овраги, форсировал  
23 реки (включая Обь и Волгу).

Тем временем шёл третий год после начала 
эксплуатационного бурения на месторождении- 
гиганте. Опыт работы в условиях вечной мерз-
лоты только накапливался, технологии отла-
живались. И от двух своих уже действующих  
«братьев» новый объект отличался. Здесь впер-
вые опробована и внедрена кустовая систе-
ма расположения газовых скважин. В первый 
год на ГП-1 были построены 14 эксплуатаци-
онных скважин. В последующем, с 1975-го 
по 1991-й, пробурены и введены ещё 28. Об-
щий фонд, включая наблюдательные и пьезо-
метрические, составил 54 скважины. За счёт 
концентрации сил строителей и сокращения 
почти втрое протяжённости промысловых ком-
муникаций удалось значительно форсировать 
темпы обустройства Медвежьего.

– Исключительной, удивительной для меня 
«единица» была и остаётся, потому что я когда- 
то возглавлял этот коллектив, вспоминаю это 
время с теплотой. Вопросы всегда решали 
по-деловому, в конструктивном ключе. И могу  
без пафоса сказать, что это одно из лучших 

мест, где мне удалось поработать, – поделил-
ся Александр Черезов, главный инженер Мед-
вежинского газопромыслового управления.

Спустя десять лет эксплуатации, согласно 
проекту разработки, была введена дожимная 
компрессорная станция (ДКС) производи-
тельностью 24 млн кубометров в сутки. Это 
ознаменовало вступление первого промысла  
в период стабильной добычи газа, дливший-
ся почти два десятилетия. А когда пластовое 
давление на Медвежьем стало снижаться,  
пришло время перезагрузки.

– На ГП-1 я работаю с 1996 года. Непо-
средственно принимал участие в программе  
реконструкции и технического перевоору- 
жения, начавшейся в 2008 году. На первом  
этапе была проведена замена оборудования, 
трубопроводов в системах регенерации и про-
мышленных стоков. Также модернизирова-
ли газосборную сеть – был изменён диаметр  
газопроводов-шлейфов с целью повышения ско- 
рости потока углеводородов, – рассказал Васи-
лий Игнатьев, мастер по подготовке газа Медве-
жинского ГПУ. – В 2019-м вторая очередь стро-
ительства коснулась непосредственно УКПГ  
и ДКС. В этот период были введены в эксплуа-
тацию установка предварительной сепарации 
пластового газа, песковая площадка, установ-
ка получения азота и дизельная станция, обно-
вились свечная система, аппараты воздушного 
охлаждения газа и главный щит управления.

Удалось решить и возникшие сложности  
с самозадавливающимися скважинами. 
Их оснастили концентрической лифтовой 
колонной. И с целью повышения производи-
тельности стали применять технологию до-
зированной подачи поверхностно-активных 
веществ в затрубное пространство. Все про-
ведённые мероприятия явились теми «пилю-
лями», которые способствовали продлению 
промышленной жизни первого на первом.

– Стоящие перед нами цели никогда не бы-
ли простыми, но мы успешно выполняем  

производственные задачи, продолжаем со-
вершенствоваться и развиваться. Благодаря  
преемственности поколений и передаче опы-
та молодым работникам сформировались 
традиции, которые позволяют отвечать всем  
вызовам времени, соответствовать современ-
ным условиям и требованиям работы, – отметил  
Андрей Тимяшев, начальник ГП-1.

– Мой трудовой стаж всего шесть лет. 
Очень рад, что попал именно на этот промы-
сел, так как знал, что здесь работают специа-
листы высокого класса. Меня встретили очень 
тепло и помогают профессионально расти, – 
поделился Павел Мирный, оператор по добыче 
нефти и газа МГПУ. – За вновь пришедшими 
молодыми ребятами всегда закрепляются на-
ставники, которые умело и быстро ведут к вер-
шинам мастерства. Так, всего за два года мне 
удалось достичь уровня старшего оператора, 
что говорит о хорошей школе наставничества.

Цех № 1 уверенно идёт по пути прогресса, 
создавая условия для максимального раскры-
тия интеллектуального потенциала работников.  
За прошедшие годы промысловики подали бо-
лее 700 рационализаторских предложений. Кол-
лектив не раз занимал лидирующие позиции 
в новаторском движении компании, активно  
вовлекая в него молодёжь. Также сотрудники за-
воёвывали призовые места в конкурсах профес-
сионального мастерства как внутри филиала,  

так и на уровне предприятия. Принимали 
участие в конференциях молодых учёных,  
научно-практических семинарах, в том числе 
за пределами ЯНАО. Среди них можно вы-
делить Александра Малеева, Евгения Попо-
ва, Антона Новожилова и Сергея Алексеева  
(неоднократных призёров конкурсов проф-
мастерства среди слесарей по контрольно- 
измерительным приборам и автоматике,  
машинистов технологических компрессоров,  
слесарей-сантехников и электромонтёров,  
соответственно).

За 50 лет эксплуатации первый промы-
сел поставил в общий объём добычи более  
242 млрд кубометров газа и «на пенсию» пока  
не собирается. У Медвежьего месторожде-
ния ещё есть потенциал, а с учётом отработ-
ки наиболее эффективных методов добычи  
углеводородов и перспектив разработки се-
нонской залежи коллектив ГП-1 встречает 
полувековой юбилей с огромным багажом 
опыта и готовностью к новым победам.

Светлана ЛОЖНИКОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

событие истории

золотой Юбилей Первого на Первом

в летопись освоения северных кладовых природного газа 1974-й вписан годом триумфа 
газодобытчиков медвежьего. были выполнены социалистические обязательства 
производственного объединения «надымгазпром» по добыче газа: суточная производительность 
месторождения достигла 65 млн кубометров, годовая – около 19 млрд кубометров.  
таких показателей удалось добиться благодаря запуску третьей по счёту, но первой 
по порядковому номеру установки комплексной подготовки газа (укПг).

Андрей Тимяшев, начальник коллектива-юбиляра, с уверенностью смотрит в будущее

Илья Коновалов и Игорь Шестаков, машинисты технологических компрессоров, на пульте ДКС За 50 лет эксплуатации первый на первом добыл 242 млрд кубометров голубого топлива

В этом году у ГП-1 месторождения Медвежье полувековой юбилей У Василия Игнатьева, мастера по подготовке газа, всё под контролем Газотурбинная установка в компрессорном цехе 

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал
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Производство

Под надёжным крылом энергетиков

на арктических рубежах

ремонтные цеха, склады, котельная, 
водоочистные сооружения, тёплые стоянки для 
автотранспорта, общежития и столовая – более 
40 различных по назначению зданий «базы 
бурения» в августе 2024 года подрядчики 
передали в эксплуатацию «газпром добыча 
надым». Первой задачей газовиков стала 
подготовка вновь принятых объектов к зиме.

в зону ответственности Управления «Ямал-
энернгогаз» (УЯЭГ) от прежних хозяев пе-
решли тепловые и водяные сети. После 

тщательного анализа текущего состояния спе-
циалисты составили план необходимых работ по 
обеспечению их надёжной работоспособности.

– Мы обследовали котельную мощностью  
30 МВт, ёмкостный парк жидкого топлива объё-
мом 150 м3, водоочистные сооружения, обрабаты-
вающие по 240 м3 в сутки и более 20 километров  

трубопроводов. И, как выяснилось, сде-
лать предстояло много, – рассказал Дмитрий  
Вершков, мастер производственной службы 
теплоснабжения УЯЭГ. 

Необходимо было провести наружный и внут-
ренний осмотры котловых агрегатов, тарировку 
сбросных предохранительных клапанов, про-
мывки и гидравлические испытания тепловых 
и водяных сетей, не забывая и про пожарный 
водовод. Запорная арматура также подверглась  
ревизии и техническому обслуживанию –  
профессионалы не пропустили ни один шток. 
Километр за километром, участок за участ-
ком энергетики продвигались к поставленной  
цели: обеспечить бесперебойную подачу тепла 
в каждое помещение бывшей «Базы бурения».  

– Для проверки парка дизельного топли-
ва были приглашены коллеги из Инженерно- 
технического центра, которые провели  

ультразвуковую толщинометрию и дефекто-
скопию. Это было необходимо для того, что-
бы при любых нештатных ситуациях котельная 
могла выходить на утверждённый температур-
ный график, – уточнил Дмитрий Вершков. –  
Для подготовки новых объектов к осенне- 
зимнему периоду сил было потрачено немало.  
Свою лепту внесла каждая служба «Ямал-
энергогаза» и выполнила поставленную задачу.  
Уверены, что испытания холодами вверенное 
нам хозяйство пройдёт успешно. 

Благодаря проделанной масштабной работе  
сегодня энергетикам остаётся лишь в рабочем 
порядке контролировать технологические и 
гидравлические режимы, проводить обходы 
и осмотры тепловых сетей и пунктов, обес-
печивать работу основного и вспомогатель-
ного оборудования котельных и водоочист-
ных сооружений.

в настоящее время всё внимание сосредоточе-
но на участке протяжённостью около 20 км,  
где ведутся работы по строительству ав-

тодороги, которая соединит посёлок Харп и 
объекты будущего туристического кластера –  
горнолыжный курорт и международную арк-
тическую станцию «Снежинка». Здесь наши  
коллеги контролируют переукладку существу-
ющего волоконно-оптического кабеля, который 
переносится за пределы возводимого объекта.

– Мы регулярно обследуем этот район, что-
бы удостовериться в целостности и сохранности 
ВОЛС, а также в обеспечении свободного досту-
па к линии «КС-4 Воркутинская – Лабытнанги». 
Сегодня она обеспечивает резервирование кана-
лов связи «Газпром трансгаз Ухта» и имеет стра-
тегическое значение, – рассказал Руслан Каюмов, 

начальник цеха № 5 Управления связи. – После 
ввода в эксплуатацию магистрального цифро-
вого направления «Бованенково – Лабытнанги – 
Лонг-Юган – Надым» уменьшится нагрузка на 
наш участок и сократится маршрут трафика для 
других северных подразделений Газпрома. Кро-
ме того, увеличится надёжность и скорость об-
мена информацией со 155 Мбит/с до 2,5 Гбит/с. 

Переустановку кабельной трассы в траншею 
глубиной 1,2 м строителям осложняют особен-
ности территории – горная местность массива 
Рай-Из с обилием рек и ручьёв. Выездная брига-
да связистов с помощью специальных приборов 
проверит работоспособность ВОЛС. Пока всё  
идёт без замечаний. Но в случае обнаружения об-
рыва, специалисты немедленно приступят к его 
устранению. Для этого на месте установят палат-
ку, вскроют кабель и повреждённый сегмент за-
менят новой врезкой. Следить за происходящим 
процессом арктические профессионалы будут до 
окончания реализации проекта.

«тяжёлый» заказ ремонтников

Надымский ремонтно-механический цех 
Управления аварийно-восстановительных 
(УАВР) работ «Газпром добыча Надым» при-
нял в работу очередной устьевой подогрева-
тель газа от Медвежинского газопромыслового  
управления. Агрегат используется на месторож- 
дении для подогрева газа в шлейфах, что по-
могает избежать замерзания влаги зимой и по-
вышает надёжность работы газосборной сети.

«Тяжеловеса» полностью разобрали, очистили 
внутренние и наружные поверхности, произвели 
дефектовку, ремонт, опрессовку и гидравлические 
испытания сварных соединений газового пучка.

–  Раньше на ремонт устьевого подогре-
вателя газа в мастерской уходило в среднем  
полтора-два месяца. Теперь уже наработан опыт, 
и наши специалисты справляются с этой рабо-
той в среднем за 20 рабочих дней, – рассказал  
Дмитрий Польщиков, начальник ремонтно- 
механического цеха УАВР. – Установку уже 
отправили заказчику и приняли в ремонт оче-
редной пятитонник.

специалисты самого дальнего цеха связи № 5 «газпром добыча надым» вот уже 11 лет отвечают 
за обслуживание участков радиорелейной магистрали «бованенково – лабытнанги» и волоконно-
оптической линии связи (волс), берущей начало от кс-4 «воркутинская».  в их распоряжении 
находятся тринадцать промежуточных, три узловых и три оконечных релейных станций, а зона 
ответственности простирается на 92 км. какие задачи стоят у лабытнангцев на повестке дня?

Поворот реки Собь возле трассы волоконно-оптической линии связи. Неподалёку скоро появится горнолыжный курорт

Трассоискатель помогает найти кабель Инженер электросвязи Александр Зуев проводит поиск трассы

Устьевой подогреватель доставлен с Медвежьего

Материалы на полосе подготовила Оксана ЗАХАРОВА. Фото Игоря БУКИНА, из архивов Управления «Ямалэнергогаз», Управления связи

Котельная «Импульс» базы бурения на Бованенковском месторождении Специалисты УЯЭГ на обходе тепловых пунктов 
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По страниЦам летоПиси ПредПриятия

улучшая условия труда
в «газпром добыча надым» подвели итоги 
специальной оценки условий труда (соут), 
которая проходит раз в пять лет. этот комплекс 
мероприятий позволяет идентифицировать 
вредные и опасные факторы производственной 
среды, определить уровень их воздействия на 
сотрудников компании. в результате проверки, 
которой подверглись 1075 рабочих мест, были 
установлены соответствующие им классы риска.

эксперты провели измерения химичес-
ких, биологических показателей, аэро-
золей (преимущественно фиброгенного  

действия), шума, инфразвука, вибрации, не-
ионизирующих излучений, микроклимата  
и освещённости, тяжести и напряжённости тру-
дового процесса. В этом году программа расши-
рилась с учётом новых рабочих мест с допус- 
тимыми или вредными условиями труда. Это 
произошло за счёт поступления автотранспорта 
для перевозки пассажиров, специальной и до-
рожно-строительной техники.  Отечественные 
заводы-изготовители свою продукцию модер-
низируют, вносят изменения в конструкции си-
дений и кресел, устанавливают видеонаблюде-
ние с целью обеспечения безопасности.

– На транспортных средствах предпри-
ятия измерили общую и локальную вибра-
ции, шум от двигателя внутреннего сгорания 
и агрегатов, химический состав воздуха рабо-
чей зоны в кабине и другие параметры. Все  
данные зарегистрированы в подробном отчёте, –  
рассказала Елена Прилепко, ведущий специа-
лист отдела охраны труда. – Процедура СОУТ –  
это не просто обязанность работодателя, а 
возможность для нашей компании систе-
матически улучшать рабочие процессы, за-
ботиться о своих сотрудниках и создавать  
безопасную среду.

Результаты проверки учитываются при про-
ведении медосмотров работников, обеспечении 
их средствами индивидуальной защиты и спе-
циальной обуви, информировании об условиях  
на рабочем месте, а также о существующем  
риске для здоровья и мерах по защите от воз-
действия вредных производственных факторов.  
Реализацию этих мер на практике регламенти-
рует Федеральный закон «О специальной оцен-
ке условий труда».

Светлана СКОРЕНКО
Фото Игоря БУКИНА

17 ноября 1969 года, 55 лет назад, геологи 
передали открытое и исследованное Мед-
вежье эксплуатационникам и строителям.  
Базовой точкой для освоения был выбран  
посёлок Надым, расположенный в 12 кило-
метрах от берега одноимённой реки. В конце 
шестидесятых здесь находились старая же-
лезнодорожная станция, несколько жилых 
домов и с десяток начинающих разрушаться 
бараков, которые, кстати, сослужили добрую 
службу, став первым жильём для прибываю-
щего населения.

Первые шаги всегда даются нелегко, 
а здесь, на Севере, особенно… Начинали, 
конечно, с палаток, которые оборудовались 
под общежития. С приходом морозов бре-
зентовые стены обшивали изнутри древесно-
стружечными плитами и оклеивали обоями. 
Вскоре построили первую котельную, подве-
ли в палаточный городок тепло.

Грандиозный размах строительства, значи-
мость сооружаемых объектов призвали сюда  
тысячи добровольцев. В освоении природных 
газовых кладовых участвовала вся страна. По-
ступали машины из Москвы, Украины, Урала.  

Буровики и строители летели из Башкирии 
и с Северного Кавказа. Проектировщики Са-
ратова, Ленинграда, Тюмени, Донецка включи-
лись в работу. Район был объявлен Всесоюз-
ной ударной комсомольской стройкой.

Грандиозные масштабы Медвежьего сра-
зу же определили необходимость возведения 
современного города у месторождения. Эти 
две громадные стройки велись параллель-
но. Всё, что предстояло сделать тогда, 55 лет  
назад, было экспериментальным. Нигде, 
ни в нашей стране, ни за рубежом, не бурились 
скважины в веками промороженном грунте,  
не тянулись в пятидесятиградусные морозы ги-
гантские газопроводы. И как бы помпезно это 
ни звучало, здесь пробовались на прочность 
техника, научные проекты и… человек.

17 ноября 1971 года, ровно через два го-
да после сдачи месторождения в эксплуа-
тацию, вахта бурильщика Ахмеда Валеева  
завершила проходку первой эксплуатацион-
ной скважины под номером 52. И уже на сле-
дующий день, 18 ноября, буровой мастер  
Василий Кочерга со своими товарищами при-
ступил к её испытанию. Вздрогнула от гула 

земля и дрожь отозвалась в сердцах всех при-
сутствующих – газ Медвежьего вырвался на-
ружу из специального стального отвода. Когда  
его подожгли, громадный столб огня взмет-
нулся ввысь. И вслед за ним в небо полетели 
шапки, каски… Люди обнимались, поздрав-
ляли друг друга – это была победа!

А 1 декабря 1971 года было организова-
но Надымское газопромысловое управление. 

Для опытно-промышленной эксплуатации  
Медвежьего создана служба из групп опера-
торов, слесарей, электриков, первая задача ко-
торых – проведение пусконаладочных работ 
на строящейся установке комплексной подготов-
ки газа, первой на Крайнем Севере (УКПГ-2).

Подготовила Екатерина КОЗЫРЕВА 
Фото из архива ССОиСМИ

55 лет назад. мы Помним, как всё начиналось

Скважина Р-2. С неё началось освоение крупнейшего газоносного месторождения Советского Севера

безоПасность – общая забота

если курить, то По Правилам
в плане по совершенствованию культуры 
производственной безопасности «газпром 
добыча надым» на 2024 год указаны месяцы 
ключевых правил. следующее из 12 жизненно 
важных утверждений, принятых в Пао «газпром», 
гласит: «запрещено курение вне специально 
отведённых для этой цели мест». не только  
в ноябре, но и в течение года важно помнить  
о защищённости – своей и коллег.

неосторожность при курении остаёт-
ся одной из самых распространённых 
причин пожаров и гибели людей. От-

ветственный подход является неотъемлемой  
частью защиты сотрудников и производст-
венных объектов. Специально оборудован-
ные места для курения на открытом воздухе 
оснащены знаками и урнами.

– Небрежно брошенный окурок может 
стать причиной пожара, а его последствия –  
катастрофическими. Они ведут не только  
к финансовому ущербу для предприятия, но  
и к личным потерям: от многочисленных ожо-
гов и отравлений до летального исхода. Стро-
гое следование запрету на курение вне специ-
ально отведённых мест – это гарантия общей  

безопасности. За грубое нарушение указанных 
требований предусмотрены дисциплинарные  
меры. Положено курить только в установ-
ленных местах и в определённое время, –  
рассказала Ляйсан Рассолова, специалист по 
охране труда Управления по эксплуатации 
вахтовых посёлков.

В «Газпром добыча Надым» проводят со-
ответствующие инструктажи и тематическое 
обучение, чтобы напоминать о чётком соблю-
дении правил пожарной безопасности. Забота 
о жизни и здоровье работников – в числе при-
оритетных задач компании. Для её эффектив-
ного решения ответственные лица постоян-
но изучают потенциальные и произошедшие 
причины несчастных случаев, опасных ситу-
аций и профессиональных заболеваний. Не-
обходимо предотвратить малейшую возмож-
ность нежелательных инцидентов. И помнить 
о том, что система разработанных мероприя-
тий эффективно действует в том случае, ког-
да все сотрудники предприятия внимательно 
относятся к вопросам охраны труда.

Светлана ТУСИДА
Фото Игоря БУКИНА

В «Газпром добыча Надым» запрещено курение вне специально отведённых для этой цели мест Специальная оценка условий труда помогает беречься от профессиональных заболеваний

ямал – газовая кладовая россии. это определение бесспорно и твёрдо закрепилось за нашим 
регионом более полувека назад, когда 30 мая 1967 года буровая бригада мастера а. м. васиченко 
на скважине р-2 получила мощный газовый фонтан. страна прибавила к цифрам своего 
энергетического баланса данные месторождения медвежье. залежь газа длиной 120 километров, 
своей формой напоминающая сильно вытянутый эллипс, стала стартовой площадкой для освоения 
новых месторождений западной сибири и строительства молодых северных городов.
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кадровый воПрос

вакансии в газПроме – 
студентам. диалог с будущим

стильный взгляд

Какой Новый год без мишуры, яркой иллюминации, символов наступающего 2025-го? 
Вот уж где хочется разгуляться с оформлением на полную. Понимаем и не запрещаем. 
Но советуем помнить, что и в этот славный праздник прилегающая территория  
не должна потерять фирменный стиль.

Подчеркните внешний вид офисных зданий сдержанным убранством. Используйте  
не более трёх ярких акцентов

новый год По-фирменному

Скачать 
Типовую книгу 
фирменного 
стиля

При возникновении любых вопросов и противоречий по использованию 
фирменной символики следует всегда опираться на Типовую книгу 
фирменного стиля. С вопросами можно обращаться в ССОиСМИ  
по телефонам: 66-927, 66-947 и 66-924.

ОСНОВНЫЕ ЭЛЕМЕНТЫ ОФОРМЛЕНИЯ:
•	 баннер
•	 ёлки
•	 световые гирлянды (дождь, занавес, бахрома, сосульки)

с нас – рабочие места. с них – знания, 
целеустремлённость и максимальная 
самоотдача. компания «газпром добыча 
надым» приняла участие в ярмарке вакансий 
Пао «газпром», прошедшей в тюменском 
индустриальном университете (тиу).  
Позиции для трудоустройства студентов 
представили порядка двадцати дочерних 
обществ топливно-энергетического гиганта 
из разных регионов. 

работой и прохождением практики в 
команде надымских газодобытчи-
ков интересовались в основном уча-

щиеся направлений подготовки «Нефте-
газовое дело», «Нефтегазовые техника и 
технологии», «Химическая технология».  
Нескончаемый поток очников второго, тре-
тьего и четвёртого курсов – серия экспресс- 
собеседований, диалог между работодателем 
и потенциальными сотрудниками. Ребята пре-
зентовали себя. Представители «Газпром до-
быча Надым» рассказывали им о предприятии,  

условиях работы и сопровождении молодых 
специалистов на пути их профессионально-
го становления. 

С этой Ярмарки вакансий наши работни-
ки кадровой службы привезли более ста ре-
зюме претендентов на трудоустройство и 
прохождение производственной практики.  
Будут рассматривать кандидатуры, отбирать 
по портфолио самых-самых. 

– Тюменский индустриальный университет –  
наш давний проверенный партнёр в части ре-
крутинга профессиональной и перспективной  
молодёжи. Выстроенное между нами сотрудни-
чество – системное, глубокое и основательное, –  
отметил Сергей Теребенцев, начальник отде-
ла кадров и трудовых отношений «Газпром  
добыча Надым». – Ярмарка вакансий –  
эффективный инструмент подбора персона-
ла, отличная площадка для встречи с потен-
циальными коллегами. 

Мария ГАЛЛЯМОВА
Фото с официального сайта ТИУ

окно Профессиональных 
возможностей

«День компании» охватил второкурсни-
ков по пяти специальностям: разработка и  
эксплуатация нефтяных и газовых месторож- 
дений, сооружение и эксплуатация газо- 
нефтехранилищ, переработка нефти и газа,  
оснащение средствами автоматизации техно-
логических процессов и производств, а также  
монтаж, наладка и эксплуатация электро- 
оборудования промышленных и граждан-
ских зданий. 

С презентациями о «Газпром добыча На-
дым» выступили специалисты кадровой 
службы компании. Они рассказали об ор-
ганизации практики, возможностях про-
фессионального роста, наставничестве и 
адаптации молодых специалистов, системах  
мотивации и стимулирования. Студенты за-
давали вопросы о вахтовом методе работы 
и, конечно, зарплате.

– Сотрудничество с «Газпром техникум Новый 
Уренгой» у нас давнее, сложившееся, методичное, 
конструктивное. Особенно плотно, в частности,  
в рамках «Дня компании», мы работаем уже три 
года, – рассказал Николай Воронович, инженер 
по подготовке кадров Учебно-производственного  
центра. – Надымские и пангодинские ребята  
поступают в это образовательное учреждение на 
целевое обучение от нашего предприятия.

В январе техникум пришлёт список кан-
дидатов-претендентов на практику и трудо-
устройство. Их ждёт отбор. По итогам таких 
встреч-дискуссий скоро ожидается приём 
группы выпускников на работу в Медвежин-
ское газопромысловое управление. 

Александра СУХАНОВА
Фото Серика КАМАЛИЕВА, 
ЧПОУ «Газпром техникум Новый Уренгой»

для студентов «газпром техникум новый уренгой» провели «день компании «газпром добыча 
надым». Цель – заинтересовать молодёжь перспективами прохождения практики, целевого 
обучения и дальнейшего трудоустройства на предприятии. сейчас наши кадровики 
ориентированы на закрытие вакансий на объектах надым-Пур-тазовского региона.

Диалог со второкурсниками техникума – отбор перспективных специалистов к себе в команду

Ярмарка вакансий Газпрома – это нескончаемый поток экспресс-собеседований студентов с работодателями

Примеры оформления баннеров
Если уж символ грядущего года стал носителем фирменной 
айдентики, то пусть и он остаётся в основных константах
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мог стать юристом или строить мосты,  
но судьба привела нашего кол- 
легу в техническое направление.  

Евгений получил профильное образование, 
но диплома оказалось мало. Всё измени-
лось, когда, уже имея трудовой стаж, он по-
пал на строительную площадку флагмана  
«Газпром добыча Надым».

– Это сейчас в нашем цехе связи спе-
циалисты распределены по направлениям.  
Тогда все занимались всем. Многозадач-
ность помогла мне закрыть некоторые  

пробелы, потому что учёба и реальная  
практика – разные вещи, – отметил Евгений  
Литвинов, инженер цеха № 3 Управления 
связи. – И сейчас я понимаю, что если бы 
пришёл уже на всё готовое, то изрядно по-
терял бы. В процессе подготовки к запуску 
я многое узнал, разобрал, собрал, потрогал 
своими руками. Как это устроено, как рабо-
тает система, понимаешь, когда сам прило-
жил руку к её созданию.

Повезло Литвинову и с коллегами, которые 
стали ему наставниками. Признаётся, иногда  

излишне донимал их, выпытывал ответы, 
но только для того, чтобы научиться. И на-
учился. Сейчас ему очень приятно смот-
реть на результат, развитие которого видел  
практически с нуля.

Сегодня в работе уже всё налажено и нет 
такого ассортимента задач, как десять лет 
назад. Уже и ответственность другого  
рода, но не меньшего масштаба. Направления  
Евгения – обеспечение радиосвязью объектов 
Бованенковского месторождения, поддержа-
ние функционирования систем телемеханики, 
контроль при вводе новых технических единиц.

– Все сигналы с кустов скважин до це-
хов и в обратную сторону, коммуникации  
газового промысла должны передаваться  
исправно, бесперебойно, оперативно. Это часть  

производственного процесса. Как мы зави-
сим от газодобытчиков, так и они зависят от 
нас. Всё должно взаимодействовать в системе.

Хотя в его портфолио годы практики  
и солидный опыт, нашему коллеге этого  
недостаточно. Он считает, что учиться нуж-
но постоянно и везде.

– Для себя всегда стараюсь что-то почи-
тать, узнать, чтобы поднять свой уровень. 
Очень интересно работать с новым оборудо-
ванием или задачей. Это помогает не стоять 
на месте. Думаю, это важно не только для про-
фессиональной деятельности.

Мария КОРОБОВА
Фото Юрия ШАЛАБАЕВА, 
Дмитрия ЭРНСТА

наши лЮди

евгений литвинов: «учиться нужно всегда»

Всё должно работать исправно, бесперебойно, оперативно Газовый промысел № 2 Бованенковского месторождения, становление которого проходило при участии Евгения Литвинова

наставники молодёжная лига

«как правильно спаять, чтобы заработало» – с юных лет эта мысль не давала покоя нашему 
коллеге игорю бровину из инженерно-технического центра. детское увлечение пайкой  
и электротехникой сформировало изобретательский подход к делу, жажду поиска решений 
нестандартных задач и желание скрупулёзного изучения приборов. сегодня это помогает  
ему в профессиональной реализации – инструментальном контроле оснований и фундаментов 
в службе геотехнического мониторинга филиала.

между гостом и отдыхом

алексей ильин. идеолог 
разработки месторождений

– Структура «Газпром  
добыча Надым» – сложная  
и интересная. Здесь работают 
высококлассные специалисты, 
у которых есть чему поучиться.  
Мой руководитель Артём 
Федоров подсказывал, 
что почитать, откуда взять 
информацию, откуда 
«списать» интересные мысли 
в технической документации.

– Однажды мне попалось такое высказывание:  
«Не нужно быть умным или отличником, важно быстро 
вникать в происходящее и не бояться тратить время 
на изучение нового». Этому и следую. Надо быть 
смышлёным.

– Вместо проведения времени в соцсетях лучше 
читать своды правил, ГОСТы, которые используются 
в работе. Но нечасто. Отдыхать тоже надо, иначе мозг 
начнёт плавиться.

– Меня с геологией связала удача. 
Я получал высшее образование 
в крае, где развита горная 
металлургия. Соответственно, 
учился по специальности, которая 
направлена на поиск рудных полезных 
ископаемых. Но после окончания вуза 
с работой было сложно и судьба 
забросила меня в Западную Сибирь  
на нефтяные месторождения. А потом 
я попал в Надым, где познакомился  
с коллективом газодобытчиков,  
и в 2010 году перешёл в Инженерно-
технический центр. На моём 
жизненном пути было много молодых 
ребят, кому я помог профессионально 
состояться. Горжусь ли я этим? 
Несомненно, это так.

Алексей Осокин, замести-
тель начальника по инжи-
нирингу ИТЦ:

– У нас высокотехноло-
гичное производство, и гото-
вых специалистов, способ-
ных сразу выполнять работу с  
необходимым уровнем ре-
зультатов, практически нет. 
Поэтому наставники, тот же 

Алексей Владимирович, растят квалифициро-
ванных инженеров со школьной скамьи.

Алина Исмагилова, инже-
нер лаборатории ИТЦ:

– Под началом Алексея 
Владимировича я работаю  
с 2022 года. Когда была сту-
денткой, проходила практику 
и стажировку в Инженерно- 
техническом центре. Мне 
повезло с наставником. Нра-
вится, что он заставляет ду-

мать так, чтобы моя работа не превращалась 
в рутину, а становилась творческой.

в ноябре знакомим с одним из самых выдающихся рационализаторов 
компании, автором патентов на изобретения, «мегамозгом» инженерно-
технического центра (итЦ) в вопросах геологоразведки и разработки 
месторождений. руководитель профильной службы алексей ильин  
находится в постоянном профессиональном развитии, вовлекая  
в это движение своих сотрудников и многочисленных учеников.

он отвечает за то, чтобы в эфире бованенково никогда не было помех и тишины. 
евгений литвинов – связист с арктическим стажем более десяти лет. начав работать 
с момента запуска первого промысла месторождения, он считает, что познал ещё не все 
нюансы коммуникации – пределов совершенствованию навыков нет.
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лампедуза, Лукум, Призрак, Буря, Пуля, 
Хуанита – текущие постояльцы «Лучи-
ка». Здесь они нашли заботу, безопас-

ность и надежду на обретение семьи и дома.  
Всего в приюте на сегодняшний день живут 
порядка 50 брошенных хвостиков. И если уход 
волонтёров за ними бесплатный и бескорыст-
ный, то обеспечение элементарных базовых  
потребностей, таких как корм, лекарства,  
электроэнергия, отопление, услуги ветери-
нарной клиники, выливается в очень боль-
шие материальные затраты.

Безусловно, приюту регулярно жертвуют 
деньги отзывчивые надымчане. На эти сред- 
ства «Лучик» закрывает первичные нужды. Но 
что касается глобальных изменений в части 
улучшения условий жизни усатых воспитан-
ников – на это данного потока, увы, не хватает.

– В 2022 году мы обратились к компа-
нии «Газпром добыча Надым» за под-
держ-кой, рассказали о наших сложностях,  

приложили смету затрат. Мы тогда только-
только взяли кредит, приобрели участок и  
недостроенное здание для приюта. До этого бо-
лее десяти лет ютились в арендуемом гараже, –  
рассказала Мария Коробова, председатель  
Надымской общественной организации «Центр 
помощи бездомным животным «Лучик». –  
И газодобытчики откликнулись, причём в та-
ком объёме, на какой мы и не смели наде-
яться. На выделенные средства мы тогда  
сделали в новом приюте ремонт. Завершили 
начатые черновые работы и на 98 % выпол-
нили чистовые – смонтировали системы вен-
тиляции, теплоснабжения, приобрели всё –  
от линолеума до светильников, от стеновых 
панелей до розеток. Если бы не та щедрая по-
мощь, мы бы ещё очень нескоро смогли пере-
ехать в новый дом.

Не заставил себя долго ждать следую-
щий пакет поддержки от газового мецената. 
В 2023 году «Лучику» понадобилась срочная 

и масштабная реконструкция тотально проте-
кающей кровли. Тающий снег стал для них  
настоящей катастрофой – заливал все поме-
щения, угрожал замыканием проводки и обра-
зованием плесени. Всюду стояли тазики для  
капающей воды. Волонтёры среди ночи езди-
ли проверять подтопленных питомцев. Чуткий 
благотворитель спас крышу усатых.

– Спасибо здесь – это мало. Мы безгра-
нично благодарны компании «Газпром добыча  
Надым» за помощь с кровлей. Это был вопрос 
безопасности животных, он стоял очень остро, 
мы спать не могли из-за тревоги за них, –  
поделилась Мария Коробова. – Нужной сум-
мой волонтёры, естественно, не располагали, 
нам пришлось бы либо открывать экстрен-
ный сбор средств, либо копить, либо брать 
ещё один кредит. Те пожертвованные деньги 
стали спасением.

Ещё в том же году газодобытчики опла-
тили «Лучику» возведение перегородки для  
зоны выгула собак на территории приюта,  
помогли приобрести материалы для изготов-
ления новых просторных вольеров.

Не стал изменять традиции добродетели 
газовый покровитель шерстяных и в теку-
щем году. Центру на расчётный счёт букваль-
но на днях поступили средства на покупку  

отопительных приборов и материалов для  
утепления помещений. Этой зимой лапки 
и хвостики будут в тепле даже в самую мо-
розную погоду.

– Наш моральный компас не позволяет нам 
оставаться безучастными к проблемам пу-
шистых беспризорников. Это сострадание с  
позиции ресурса и силы, – отметил Андрей 
Андреев, начальник службы по связям с об-
щественностью и СМИ «Газпром добыча  
Надым». – Социальная ответственность и мис-
сия нашего предприятия никогда не ограни-
чивались корпоративными рамками. Ведь у  
добра нет рук, кроме наших.

Градообразующая компания и «Лучик» свя-
заны давно, и не только благотворительной  
деятельностью, но и простой человеческой по-
мощью. Так, ребята из «Молодёжки» всегда  
на низком старте, по звонку готовы прийти 
на выручку – и снять кота с дерева, и поуча-
ствовать в переезде, и убрать строительный 
мусор. И главное – большая часть волонтёров, 
основной костяк – это работники «Газпром 
добыча Надым» и их дети.

Доброта всегда активна и инициативна, 
не может оставаться в стороне, не проходит 
мимо чужой беды и боли. Она всех нужнее 
и дороже. Это культурный маркер вне времени.

Мария ГАЛЛЯМОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

на улиЦе молодёжной

моральный комПас. Помощь Пушистым

инноваЦионные идеи и нестандартный взгляд

всех нужнее и дороже… вечная мерзлота оттаивает от тепла их сердец. они точно знают, 
что эра милосердия начинается с себя, а время добродетели – всегда. вот уже три года 
предприятие «газпром добыча надым» согревает финансовым участием шерстяных 
подопечных надымской местной общественной организации «Центр помощи бездомным 
животным «лучик». спонсирует, и не только. Помогает сердцем. с позиции ресурса и силы. 
добро пожаловать в мир неравнодушия.

Сегодня в приюте живут порядка 50 пушистых воспитанников. Здесь они нашли заботу и безопасность

корпоративная лига прошла под эгидой 
Международного инженерного чемпиона-
та CASE-IN. Всего участие в состязании  

приняли 94 молодых сотрудника. В составе  
14 команд они разрабатывали стратегии по про-
ектированию цифрового двойника газодобыва-
ющего предприятия. Это виртуальная модель,  
которая точно воспроизводит форму и дейст-
вия оригинала и синхронизирована с ним, по-
могает спрогнозировать, что будет происходить 
в тех или иных условиях. Месторождение, ко-
торое «разбирали» конкурсанты, условно бы-
ло расположено на севере Западной Сибири. 
Команда «Инженерный коктейль», в которой 
работал Константин Кисс, предложила осна-
стить своего двойника системой, позволяющей 
чётко подбирать персонал по компетенциям.

– Мы создали проект, направленный на мо-
делирование и оптимизацию производственных 
процессов, сделав акцент на правильном распре-
делении специалистов. К примеру, если в лет-
ний период в одном дочернем обществе не хва-
тает конкретных сотрудников, система быстро 

проанализирует ситуацию и предложит вари-
анты ротации. Также программа может пред-
положить места аварии и направить туда пер-
сонал. В итоге жюри отметило нашу разработ-
ку, а для меня это был новый опыт, – поделился 
инженер-программист СИУС Константин Кисс.

– Нам нужно было продумать всё: от идеи 
до воплощения. За неделю мы сделали ана-
лиз текущих бизнес-процессов и нашли спо-
собы их оптимизации, просчитали экономиче-
скую выгоду, построили «архитектуру» и оце-
нили все риски, – отметил Юрий Татьянин, на-
чальник лаборатории ИТЦ. – Вообще эта тема 
сегодня очень насущная. В своей профессио-
нальной деятельности я сталкиваюсь с геоло-
гическими моделями, которые содержат в се-
бе информацию о строении залежи и облада-
ют определёнными свойствами. Но они акту-
альны только в определённый период време-
ни, на конкретную дату. А у цифровой копии 
информация постоянно обновляется, она дей-
ствительна всегда. И ты можешь как брать от-
туда новые данные, так и задавать их, получая 

ответы на свои вопросы. Это были ценные зна-
ния. Теперь у меня сформировано чёткое пред-
ставление о важности этих процессов.

Участники получили рекомендации по дора-
ботке своих решений и развитию профессиональ-
ных компетенций, а также посетили тренинги  

по командообразованию и сплочению коллекти-
ва, повышению персональной эффективности, 
ораторскому искусству в корпоративной среде.

Ярослава КОНДРЮКОВА
Фото ООО «Газпром ВНИИГАЗ»

наши коллеги вновь в призёрах по разбору инженерных кейсов. Пятеро сотрудников «газпром 
добыча надым» приняли участие в чемпионате по решению задачи на метод ситуационного 
анализа. команда Юрия татьянина из инженерно-технического центра (итЦ) заняла второе место, 
а группа константина кисса из службы информационно-управляющих систем (сиус) стала третьей.

Участники чемпионата по разбору инженерных кейсов из компании «Газпром добыча Надым»

соЦиальная ответственность

Доброта всегда активна и инициативна, не может оставаться в стороне, не проходит мимо чужой беды и боли



11

«Газовик» | № 21-22 (745-746). 30 ноября 2024 г.

год семьи

чтобы всПомнить, какими мы были

семья заПотылков. восемь Пишем, один в уме

он жил в Челябинске, она – в Надыме. 
Их родители общались и ездили друг  
к другу в гости. У него было девять 

братьев и сестёр, у неё – шесть. Когда Ве-
ниамину исполнилось 25 лет, а Ульяне – 19,  
молодые люди решили пожениться. Свадьбу 
играли дважды – на родине каждого. На тор-
жестве у жениха собралось 600 гостей, 
у невесты было поскромнее – 150 человек.  
И там, и там стояли трескучие декабрьские 
морозы, но горячим сердцам влюблённых они 
были нипочём.

– Обосноваться решили в Надыме, побли-
же к родственникам жены. Мне тяжело бы-
ло уезжать из обжитых мест и начинать всё 
с нуля. Но со временем я полюбил холод-
ный, суровый Север за теплоту людей. Уль-
яна устроилась в Центральную районную  
больницу, а я – разнорабочим на стройку. 

Спустя год у нас родился первенец Захарий. 
Сын! Я так мечтал об этом! – начал рассказ 
Вениамин Запотылок. – Хоть мы и ютились 
поначалу на съёмной квартире в посёлке Лес-
ном, в быту было несложно. Потому что мы 
оба приучены к труду. Приданым нас обес-
печили от и до, вдобавок на свадьбе получи-
ли много подарков.

Спустя несколько лет родилась дочь Ани-
та. К этому времени глава семьи уже рабо-
тал по специальности, и Запотылки смогли 
приобрести первый семейный автомобиль  
ВАЗ-2107. А когда малыши немного подросли, 
молодые родители вновь отправились за по-
полнением – на этот раз за двойней. Мальчи-
ка назвали Тимофеем, а девочку – Ангелиной. 
В последующие годы появились Иосиф, Ан-
дрей, Даниил и Егор. Самому младшему сы-
ну сейчас 4,5 года, старшему – 21. А недавно 
пришла весть, что у любящей пары будет де-
вятый ребёнок! За заслуги в укреплении ин-
ститута семьи и воспитании детей Ульяна За-
потылок отмечена государственной наградой 
«Материнская слава».

– В нашем округе социальная поддержка 
хорошо развита. Дети бесплатно питаются 
в школе, у студентов повышенная стипендия. 
При участии городских властей нам выдели-
ли сертификат на приобретение жилья, и мы 
купили четырёхкомнатную квартиру. Хотя 
сегодня квадратных метров на всех уже не  
хватает, – продолжил рассказчик. – В 2019 го-
ду мы приобрели участок в районе малоэтаж-
ной застройки в Кедровой роще и начали стро-
ительство индивидуального дома. Труд занял 
ребячью энергию, объединил в стремлениях. 
Сегодня мы на этапе завершения, осталась 
внутренняя отделка.

Все дети у Запотылков разные, со своими инте-
ресами в жизни, но есть одно общее увлечение –  
музыка. Скрипка, фортепиано, гитара, флейта –  
уже можно собирать целый семейный оркестр. 
Двое младших ещё не определились с выбором 
инструментов. Но можно с уверенностью ска-
зать, что в таком окружении на чём-нибудь точно  
играть будут. Младший ребёнок ещё дошкольник,  
трое – школьники: ходят в первый, четвёртый 
и восьмой классы. Старший пошёл по стопам  
отца и окончил Надымский профессиональный 
колледж по специальности «электромонтёр по от-
раслям», второй взрослый сын учится на авто-
механика и планирует дополнительно освоить 
автоэлектрику, обе девочки выбрали медицину.

Эта дружная компания зимой катается 
на лыжах и со снежных горок, летом отправля-
ется в совместный отдых на море, совершает  

походы в горы и много путешествует на ма-
шине по городам. А ещё они любят тёплые 
семейные вечера, среди которых особенно по-
читаемы воскресные, и всегда рады гостям.

– Думаю, что многими привычками мы 
обязаны нашим родителям. Мы воспитыва-
ем детей трудолюбивыми, прививаем уваже-
ние к старшим, учим быть внимательными 
к ближним, – подчеркнул Вениамин Запоты-
лок. – Что такое счастливая семья? Это, преж-
де всего, взаимопомощь. Если один упадёт, 
другой поднимет его, а нитка, скрученная 
в несколько раз, нескоро порвётся. И ещё в от-
ношениях важны взаимное доверие и умение 
прощать. Вот в чём главный секрет.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото Игоря БУКИНА

в коллективе «газпром добыча надым» один из самых многодетных отцов трудится 
электромонтёром в управлении по эксплуатации вахтовых посёлков. вениамин запотылок  
с супругой ульяной растят восьмерых детей и ждут появления на свет девятого. оба родителя 
сами росли в больших семьях и другой модели в своей совместной жизни просто не представляли. 
за плечами наших героев 22 года крепкого, счастливого брака. давайте знакомиться.

многодетные работники «газпром добыча 
надым» получили в подарок от компании 
семейные альбомы, наполненные ценными 
воспоминаниями о совместной фотосессии 
с родными людьми. одноимённый проект 
придумали и реализовали в службе по связям 
с общественностью и средствами массовой 
информации (ссоисми). в общей сложности 
в нём приняли участие 150 человек.

организация доброго и трогательного ме-
роприятия потребовала значительных уси-
лий и координации. Непростой задачей  

оказалось отобрать для него героев, представ-
ляющих разные филиалы компании. Хотелось 
пригласить людей, занимающих активную об-
щественную позицию, имеющих свою фило-
софию семейных отношений.

– Во время организации задуманно-
го выяснилось, что в «Газпром добыча На-
дым» почти 600 многодетных семей. Из них  
постоянно проживающих в Надыме и  
Пангодах – 400. Охватить все, конечно же,  
было физически невозможно. Поэтому мы  
решили выбрать среди них самых увлечённых 
и талантливых: передовиков производства,  
победителей конкурсов и соревнований,  
обладателей различных званий и наград, –  
рассказала координатор проекта Виктория  
Светопольская. – Обязательными условиями 
были многодетность и полный состав во вре-
мя фотосессии. В результате на предложение 
откликнулись 22 семьи.

Затем последовала профессиональная съём-
ка. Наши фотографы стремились не только  
запечатлеть портреты, но и передать тёплую 
атмосферу. Для демонстрации своих увлече-
ний одни герои прихватили с собой любимые 

книги, другие – спортивные награды, тре-
тьи кидали мяч и веселились. Обязательное  
фото – общее семейное, а дальше уже вопло-
щались индивидуальные пожелания и фан-
тазии. Важно отметить, что компания предо-
ставила специально созданное для проекта  
студийное пространство.

– Я работал с каждой семьёй индивиду-
ально, не просто снимал портреты, а хотел 
раскрыть характеры людей, душевное тепло, 
уловить уникальность и взаимопонимание, 
царящие в доме. Участники нашей задумки 
заряжали всех вокруг своей красотой, жиз-
нерадостностью, любовью, примером береж-
ного отношения друг к другу. Каждый раз  
после съёмок я выходил из студии в припод-
нятом настроении, – поделился Игорь Букин, 
фотограф ССОиСМИ.

– Хотелось передать ощущение того, 
что это не люди пришли в нашу локацию, 
а мы очутились у них в гостях, – продолжила  
Виктория Светопольская. – Детишки были 
непосредственными и раскрепощёнными, 
их старшие братья и сёстры – ответственны-
ми и заботливыми, а родители – любящими 
и терпеливыми.

Каждый отснятый материал был тщательно 
отредактирован, внимательно отобран, распе-
чатан и размещён в эксклюзивных изданиях.

– Такой альбом хотелось бы иметь каждой 
семье. Он о том, как наши родители продол-
жаются в нас, а мы продолжаемся в наших 
детях. В век цифровых технологий распеча-
танные снимки большая редкость, и мы очень 
рады, что у нас они появились. Помимо это-
го, мы смогли лишний раз собраться вместе, 
ведь старшие дети уже самостоятельные и за-
нятые, – поделилась Наталия Марчук.

Самой многочисленной семьёй, приняв-
шей участие в проекте, стала династия Ген-
надия Гавриленко. Самыми молодыми мно-
годетными родителями оказались супруги  
Менщиковы. Самой юной фотомоделью бы-
ла пятимесячная Ариночка Бирюкова. Поуча-
ствовали в деле и любимые питомцы. Семья 
Брандт пришла с мейкуном по кличке Мели-
са, а Илларионовы – с пёсиком Степаном, по-
роды китайская хохлатая.

– Спасибо за то, что вы на мгновение оста-
новили время. Для нашей семьи это первая 
совместная фотосессия и целое приключение –  

от подбора нарядов до волнительного просмот-
ра полученного фамильного альбома. Он ста-
нет бесценной реликвией и будет передавать-
ся из поколения в поколение, – подытожили  
Светлана и Михаил Баулины.

Этот фотопроект имел ещё и глубокий сим-
волический смысл, поскольку подчеркнул 
важность семейных ценностей, поддержки 
многодетных семей и внимательное отноше-
ние компании к своим сотрудникам.

Оксана ЗАХАРОВА
Фото Игоря БУКИНА

Михаил и Светлана Баулины будут бережно хранить семейный альбом для будущих поколений

Ульяна Запотылок удостоена высокой награды в 2021 году
Дружная многодетная семья Запотылков в полном составе
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вМедико-санитарную часть (МСЧ) регу-
лярно приходят гости. И если в случае 
со школьниками – это только профориен-

тация, то для будущих медсестёр – полноценное  
практическое занятие. Акцент – на лечебно-
профилактической направленности.

– Мы всегда рады принимать в своих  
стенах потенциальных коллег. И наша задача –  
максимально удовлетворить их интерес,  
показать наши возможности, продемонстри-
ровать весь спектр оздоровительных про-
цедур и обозначить перспективы работы в  
компании, – отметила Лидия Яворская, врач-
физиотерапевт МСЧ.

– Мой предмет в колледже – основы реа-
билитации. Факультет вечерний – это взро-
слые люди, которые осознанно пришли в спе-
циальность не потому, что им был интересен 
белый халат, а потому, что они хотят прино-
сить пользу людям. На протяжении шести лет 
я привожу курсантов к коллегам и очень бла-
годарна руководству МСЧ за то, что нам ни-
когда не отказывают, всегда доброжелательно 
встречают, совершенно замечательные докто-
ра проводят экскурсию, – рассказала Наталья 
Кабаева, врач-физиотерапевт, преподаватель 
Надымского профессионального колледжа.

Студентов познакомили с современным обору-
дованием, которое помогает оздоравливать работ-
ников газодобывающего предприятия. Это первое  
знакомство завтрашних медработников с про-
фильным филиалом компании. В дальнейшем 
они смогут пройти здесь практику и стажировку.

– Мне, как фитнес-инструктору, было любо-
пытно увидеть различные тренажёры, которые  
будут полезны как женщинам, так и мужчинам 
для расслабления, а также для поддержания  
общего тонуса. Информация доступная, про-
стая, понравилось всё, – поделилась Карина 
Давыдова, студентка 4 курса Надымского про-
фессионального колледжа.

– Для меня экскурсия оказалась интерес-
ной и в целом очень полезной. Всё доходчиво 
объяснили и показали. В дальнейшем, после 
получения диплома, естественно, планирую 
трудоустраиваться по специальности. С удо-
вольствием бы пошла сюда работать, соответ-
ственно повышая квалификацию, – добавила 
однокурсница Любовь Фазылова.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото Игоря БУКИНА

ПрофориентаЦия

о главных Правилах бокса на личном Примере

экскурс в ПрофессиЮ с Практическим уклоном

второй год подряд к спаррингам юных боксёров 
готовят титулованные чемпионы. Поэтому 
на ринг участники турнира памяти владислава 
стрижова, который проходит в надыме, выходят 
с олимпийским спокойствием – невозмутимыми, 
уверенными, заряженными. «академия 
талантов» снова помогает прокачаться 
и поверить в себя. мощные приёмы в этот раз 
показал звёздный спортсмен евгений тищенко.

боец 196-сантиметрового роста, вы-
ступавший в тяжёлой категории, – 
не просто звезда мирового бокса. 

Он завоевал почти все возможные титулы 
как на любительском, так и на профессиональ-
ном уровнях – от золотой медали Олимпиады 
до золотых поясов WBC и WBO.

География спортивных «студентов» на его 
курсе самая обширная – Беларусь, Узбекистан, 
Казахстан, Монголия, Армения, Иран, ДНР и, 
конечно, наш Ямал! Тренировка по-олимпийски  
ничем не отличалась от обычной. Полтора часа  
упражнений на ловкость, растяжку и реакцию. 
А ещё отработка движений, приёмов нанесе-
ния ударов. Задания именитого наставника вы-
полняли старательно, несмотря на то, что не-
которых ещё ожидали поединки.

– Второй год попадаю на мастер-класс олим-
пийских чемпионов. Это очень мотивирует: они 
опытные и делятся с нами своими секретами. 
На занятиях нужно не сачковать, а выкладывать-
ся по полной. Только так есть шанс добиться  
успеха, – поделилась Арина Кузьмичева, воспи-
танница спортивной школы «Контакт», г. Новый 
Уренгой. – Мне тренировка очень понравилась. 
Я встряхнулась перед боем.

– Турнир был для меня неудачным, я очень 
расстроен. Мой соперник оказался невысокого 
роста, было сложно боксировать, а на встрече  

Тищенко показал, как работать в такой  
ситуации – в стойке шагами назад. У меня  
сразу получилось, – сказал Иван Волков 
из спортивно-патриотического общества 
«Прометей», г. Витебск (Беларусь).

– «Академия талантов» – потрясающий 
проект. Потому что короткая, казалось бы, 
встреча может существенно изменить жизнь. 
Евгений говорил очень ценные вещи. У не-
го не получалось в боксе до университет-
ских лет, но он не опустил руки. Безусловно, 
такие мастер-классы влияют и на ход боя –  
слово наставника может изменить его рису-
нок! Я заметил, что ребята психологичес-
ки по-другому работают, – добавил Андрей 
Столярчук, тренер по боксу СШ «Лидер»,  
г. Надым. – Есть такая хорошая фраза: «Если 
ты хочешь стать олимпийским чемпионом, 
ты должен тренироваться как олимпийский 
чемпион». Нужно быть монахом своего де-
ла. Победа – это хорошо, но только пораже-
ние даёт пищу для размышлений.

И, конечно, вдохновляющая беседа. Правиль-
ные слова, нужные советы и тернистый путь 
к вершине Олимпа. Наставник уверен, эти зна-
ния помогут в правильном становлении юных 
атлетов. Больше понимания – меньше границ.

– В боксе победы рождаются не на ринге, 
а в спортзале. Я старался провести занятие 

так, чтобы ребятам было интересно. Главное, 
чтобы они тренировались с желанием и на-
строем. Когда ты делаешь лучше и больше 
других не потому, что тебя заставили, а по-
тому что ты сам этого хочешь, тогда будет  
результат, – уверен Евгений Тищенко. –  
Я тоже получаю от мастер-классов положи-
тельные эмоции. Когда дети талантливые, 
у них получается, то вдохновляюсь этим. 
И если кто-то из них станет олимпийским 
чемпионом, буду считать, что также прило-
жил к этому небольшое усилие.

Напомним, проект «Академия талантов» 
реализуется в рамках соглашения, кото-
рое заключили компания «Газпром добыча  
Надым», благотворительный фонд «При-
личные люди» и администрация Надымско-
го района. За два года он стал узнаваемым 
и успешным, а мастер-классы звёздных на-
ставников посетили больше тысячи мальчи-
шек и девчонок.

Ярослава КОНДРЮКОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

академия талантов

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал

Переходите по QR-коду  
и смотрите видеоматериал

компания «газпром добыча надым» организовала экскурсию для студентов старших курсов 
надымского профессионального колледжа, обучающихся по специальности «сестринское 
дело». делегацию провели по кабинетам физиотерапии, рассказали об аппаратном наполнении 
медицинского комплекса «надым» и программах реабилитации пациентов.

Студенты Надымского профессионального колледжа на экскурсии в Медико-санитарной части

Олимпийский чемпион по боксу Евгений Тищенко

После мастер-класса с чемпионом – вдохновляющая мотивационная встречаОтработка ударов со звёздным наставником – важная часть тренировки
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на улиЦе сПортивной

зарядка для ума

шахматисты состязались по швейцар-
ской системе: за доской встречались 
одинаковые по силам соперники. По-

бедитель определялся по наибольшей сумме 
очков, набранных всеми участниками сбор-
ной. В случае равенства победителя выявля-
ли по трём коэффициентам.

– Во время состязания могут возникнуть 
спорные ситуации. Одной из них является 
ход, запрещённый принятыми правилами.  
В таком случае противники останавливаются 
и приглашается судья. К примеру, чёрные со-
вершили ошибку, значит, белым добавляется 
минута, и встреча продолжается, – отметила 
главный судья соревнований Вера Гайворон-
ская. – Чтобы улучшить качество, важно иг-
рать регулярно. И после каждой партии ана-
лизировать свои ходы. Так растёт мастерство 
и нарабатывается опыт. 

– Приятно было увидеть новые лица в соста-
вах команд. В этом виде спорта, на мой взгляд, 
главное – это отсутствие возрастных ограниче-
ний. Можно и в четыре, и в 64 года найти себя и  
реализоваться. Быть классным шахматистом по-
может понимание, сколько ты готов потратить  

на это часов и сил. Если трудишься, решаешь 
задачи, занимаешься с удовольствием, то у те-
бя всё получится, – пояснила Евгения Аглетди-
нова, ведущий инженер службы организации 
восстановления основных фондов.

– У меня был дебют, поскольку практико-
вался последний раз ещё в школе. Конечно, 
готовился к соревнованиям, изучив темати-
ческий курс. Очевидно, что надо оставлять 
больше времени для обдумывания крити-
ческих моментов. Это и в жизни так: цель –  
стратегия, задачи – тактика. Запомнилась  
первая партия с сильным соперником, кото-
рая закончилась на восьмой минуте. Шахма-
ты не прощают ошибок. Взялся – играй! –  
подчеркнул Александр Черезов, главный ин-
женер Медвежинского ГПУ.

В ходе турнира было проведено семь ту-
ров, максимальное время каждого составило  
15 минут. Три коллектива набрали одинако-
вое количество – 15 очков, соответственно 
в подсчётах потребовалось прибегнуть к ко-
эффициентам. В итоге первое место заняла  
команда аппарата управления: Максим  
Костенко, Вячеслав Потомец и Евгения Аглет-
динова. На втором месте оказались пред-
ставители Службы корпоративной защиты:  
Сергей Шатохин, Сергей Измайлов и Ольга 
Михалковская. Бронзовыми призёрами стали 
игроки из Надымского нефтегазодобывающе-
го управления: Константин Костин, Андрей  
Баландин и Наталья Сошенко. 

Светлана ТУСИДА
Фото Игоря БУКИНА

хорошее настроение, нарастающее напряжение 
и философский подход – ещё один шахматный 
турнир был отыгран в ноябре, уже четвёртый 
за год. в этот раз в зачёт спартакиады 
«газпром добыча надым» соревновались 
руководители II лиги. в них приняли участие 
около 40 представителей 13 филиалов 
компании. состав команд традиционный – 
двое мужчин и одна женщина. 

турнир за зелёным сукном

игры на равных – так наша команда оха-
рактеризовала серию встреч с соперника-
ми. В определённых моментах обстанов-

ка становилась напряжённой по объективным 
причинам. Каждый незабитый шар мог решить 
исход встречи. По традиции в рамках турнира 
лучших выявили в личном зачёте, а также сре-
ди руководителей. По итогам встречи надым-
ские бильярдисты заняли пятое общекомандное 
место, значительно улучшив результат преды-
дущих двух лет: в прошлом году сборная была  
седьмой, а ранее – на 11-м месте. 

– Необходимо проявлять морально-психологи-
ческую устойчивость, демонстрировать мастер-
ство, выкладываться на все 100 %! Было слож-
но играть из-за непривычно узких луз, здесь нет 
права на погрешность. В целом корпоратив-
ные соревнования прошли в доброжелательной  
атмосфере, где было место и спортивному азарту,  
и хорошему настроению, – рассказал Владимир 
Матюшкин, капитан команды.

Встречи длились до трёх или четырёх 
побед. Чаще всего исход поединка опреде-
лялся в контровой или решающей партии, 
когда участники имеют одинаковое число  
выигрышей. В таких случаях пропорционально  

важен результат каждого. В номинации  
под названием «Буллиты» представители силь-
ной половины нашей команды набрали одина-
ковое количество очков. Борьба развернулась  
между Владимиром Матюшкиным и Ана-
толием Ефремовым за третье место. После  
повторного этапа Анатолий оказался точнее 
на один шар и вырвался вперёд, его награди-
ли кубком и медалью. 

Мария Авдеева на встрече за выход в фи-
нал уступила мастеру спорта из Нового Урен-
гоя. Но сумела реабилитироваться в матче за 
третье место, одержав победу в поединке с 
мастером спорта России из компании «Газ-
пром трансгаз Краснодар» со счётом 3:1.  
Этим она принесла команде «Газпром добы-
ча Надым» пятое место.

Надымчане довольны достигнутым резуль-
татом – он лучший за последние десять лет. И 
всё же есть куда стремиться и над чем работать. 
Наши коллеги намерены и дальше состязаться, 
оттачивая мастерство в этой сложной и интерес- 
ной игре. А значит, впереди – новые трофеи.

Светлана ТУСИДА
Фото Марии АВДЕЕВОЙ

сборная «газпром добыча надым» участвовала во всероссийском турнире по бильярдному 
спорту на кубок Председателя Правления Пао «газпром». он проходил среди работников  
20 дочерних обществ компании. в состав надымской делегации вошли владимир матюшкин 
(управление по эксплуатации вахтовых посёлков), анатолий ефремов (управление  
по содержанию коммуникаций и сооружений) и мария авдеева (управление материально-
технического снабжения и комплектации). 

уровень спортсменов турнира был до-
вольно серьёзным – состязались грос-
смейстеры, мастера, обладатели высо-

ких разрядов. Вместе с тем участвовали и 
начинающие игроки. Была выбрана такая 
разновидность игры, как быстрые шахма-
ты, или рапид. Здесь наиболее популярный 
контроль – 15 минут на партию с добавле-
нием 10 секунд за каждый сделанный ход. 
В целом борьба на чёрно-белой доске про-
должалась в течение дня. 

– Встречи с коллегами, безусловно, очень 
интересные: чувствуется рейтинг и ква-
лификация, опыт и выдержка. Некоторые 
участники выступали с таким напором, что  

буквально шли в «лобовую атаку». Прихо-
дилось немедленно уходить в защиту. В хо-
де тихого сражения подстерегает немало ло-
вушек или тактических приёмов. Например, 
двойное или открытое нападение, сквозной 
удар. Здесь главное – разгадать план соперни-
ка и стремиться действовать на опережение, –  
рассказала Вера Гайворонская.

Теперь нашим шахматистам предстоит со-
вершенствовать тактические приёмы, повы-
шать уровень мастерства и уделять больше  
внимания дебютам. Так называется началь-
ная стадия встречи, для которой характер-
на мобилизация сил играющих. Правиль-
но разыграть эту фазу – значит вывести  

фигуры на удачные позиции. От того, как 
именно будет разыграно начало, зависят ход 
партии и её итог. Спортсмены говорят, что ва-
жен и общий настрой: необходимо справить-
ся с эмоциями и сосредоточиться на стра-
тегии. Проделанная работа над ошибками  

поможет нашим шахматистам подняться 
на более высокую ступеньку пьедестала на  
будущих соревнованиях.

Светлана СКОРЕНКО
Фото Веры ГАЙВОРОНСКОЙ

наши шахматисты –  
в числе Призёров в отрасли
команда «газпром добыча надым» заняла третье место в соревнованиях по шахматам  
среди дочерних обществ Пао «газпром». честь компании защищали евгений ботнарь  
из медвежинского гПу и вера гайворонская из управления по эксплуатации вахтовых  
посёлков. наша коллега разместилась на втором месте в личном зачёте. интеллектуальные 
поединки по круговой системе прошли в сургуте. согласно обновлённым правилам в составе 
каждого коллектива выступали по два человека – мужчина и женщина. 

Евгений Ботнарь и Вера Гайворонская в команде завоевали бронзу в отраслевых соревнованиях по шахматам

Команда «Газпром добыча Надым» в пятёрке сильнейших по бильярду среди дочерних обществ Газпрома

Победитель определялся по наибольшей сумме очков, набранных всеми участниками команды
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традиционное событие проходит с 2015 го-
да в различных городах страны. А четыре 
года назад Ямал стал постоянной площад-

кой по решению Федерального агентства по де-
лам национальностей. Надымский газодобыт-
чик привёз с собой необходимое оборудование, 

а также специальную одежду, украшенную на-
циональным орнаментом. Её оформила супруга, 
которая активно поддерживает Мирона.

– Уже в пятый раз я посетил форум, кото-
рый собирает молодёжь северных регионов 
России. В этот раз ездил и как участник боль-
шой встречи, и как ведущий спортивной игры.  
Лучные бои я давно провожу на Бованенков-
ском месторождении. В ней используются спе-
циальное оружие и стрелы с мягкими амор-
тизирующими наконечниками – безопасность 
превыше всего! Командная игра пришлась ре-
бятам по душе. Состязания я провёл и в Са-
лехарде, чтобы поиграть могли все, – отметил 
Мирон Сэротэтто, оператор по добыче нефти 
и газа ГП-1 Ямальского ГПУ.

Все команды соревновались в меткости, 
преодолевая препятствия в виде чумов. Ор-
ганизаторы отметили большую активность 
участников: они зоркие и внимательные, лов-
кие и быстрые. В этом году на молодёжный 
форум было подано около 800 заявок. По 
итогам непростого отбора было одобрено  
100 участников, прибывших со всех регио-
нов, где проживают коренные малочислен-
ные народы Севера, Сибири и Дальнего Вос-
тока Российской Федерации.

Светлана ТУСИДА
Фото из архива Мирона СЭРОТЭТТО

на сПортивной арене раскрывая тему

лучный бой от газодобытчика

в первой части турнира исходы встреч рас-
пределили участников с девятого по пятое 
место в турнирной таблице, а четвёрка 

сильнейших вышла в финал. В борьбе за бронзу 
на площадке сошлись баскетболисты из Управ-
ления технологического транспорта и спецтех-
ники и «Ямалэнергогаза» (УЯЭГ). Соперники  
шли на равных. Вплоть до конца третьей  

четверти было непонятно, кто же вырвется впе-
рёд. Решающее значение сыграли эмоциональ-
ный настрой и характер спортсменов. И здесь 
сильнее оказались энергетики, занявшие третью  
строчку турнирной таблицы.

– В этом году у нас произошло усиление. Мы 
взяли в состав нового игрока – Сергея Шейко  
из Управления связи. И в целом выступили  

достойно. Однако нам не удалось повторить 
свой прошлый результат, когда мы взяли се-
ребро. Это потому что уровень мастерства в 
других филиалах тоже подрос, – поделился 
Дмитрий Абашев, капитан команды УЯЭГ. – 
Мы будем тренироваться, постараемся при-
влечь свежие молодые силы и в следующий 
раз надеемся снова побороться за золото.

Безусловно, самым напряжённым по нака-
лу страстей стало противостояние за первое 
место. Интрига заключалась в том, сумеет ли 
сборная Управления по эксплуатации вахтовых 
посёлков (УЭВП) удержать чемпионский ти-
тул, завоёванный в предыдущем сезоне. Вызов  
фаворитам бросил дерзкий коллектив игро-
ков из Ямальского газопромыслового управле-
ния (ЯГПУ). Несмотря на отчаянные попытки  
баскетболистов ЯГПУ, прошлогодние золотые 
медалисты одержали победу со счётом 48:31.

– Если честно, мы считали своими главны-
ми конкурентами УЯЭГ. Там молодые ребя-
та, а у нас спортсмены в основном возраст-
ные, но есть два лидера – это Сергей Вяткин 
и Олег Титков, которые здорово отыграли, –  
отметил Виталий Кобыльченко, капитан  
команды УЭВП. – Надо больше привлекать 
молодёжь, и мы над этим работаем – тогда 
наш корпоративный баскетбол станет более 
профессиональным и красивым.

– Хотел бы поблагодарить участников за 
прекрасную игру и подаренные эмоции. Всё 
понравилось, я очень доволен. Отличный уро-
вень подготовки команд, который наблюдаю 
и в ходе тренировочного процесса. Мне ка-
жется, нужно проводить турниры дополни-
тельно к спартакиадному, который проходит 
раз в два года, – сказал главный судья сорев-
нований Александр Соколов.

Заметим, что болельщиков у этого дина-
мичного вида спорта предостаточно. Судить 
об этом можно не столько по числу зрителей 
в зале, сколько по онлайн-трансляциям – они 
собрали свыше 50 тысяч просмотров. Во мно-
гом такой популярности способствовали ха-
ризматичные комментаторы прямых эфиров 
Иван Телепнев и Сергей Шейко. От руководст-
ва Общества им были вручены благодарствен-
ные письма, а в качестве спецприза от службы  
по связям с общественностью и СМИ –  
билеты на матч баскетбольного клуба «Зе-
нит», который можно посетить в течение года.

Светлана ЛОЖНИКОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

в чьих руках «Полярная сова»? 

На Бованенковском месторождении прош-
ла третья в этом сезоне игра «Полярная 
сова». В интеллектуальном поединке при-
няли участие 7 команд «Газпром добыча  
Надым» из Ямальского газопромысло-
вого управления, Управления аварийно- 
восстановительных работ, Управления связи  
и Медико-санитарной части. За два раун-
да они ответили на 25 вопросов. Правила 
были те же, что и в «Узнать за 60 секунд». 
За каждый правильный ответ давался тра-
диционный балл.

Вопросы охватывали все сферы жизни – 
от бытовых до профессиональных. Поначалу 
участники показывали примерно равные ре-
зультаты и только к концу игры определились 
лидеры, которые и вошли в тройку призёров.

– В этот раз впервые за всю историю «По-
лярной совы» не пришлось разыгрывать  
дополнительные вопросы, – рассказал пред-
седатель жюри и ведущий игры Фидарис  
Хафизов. – Приятно видеть за столами как 
опытных знатоков, так и новичков. Такой до-
суг на Бованенково популярен. Однако хоте-
лось бы видеть ещё больше участников.

Инициатором интеллектуального поединка 
на Бованенково стал Совет молодых учёных и 
специалистов Ямальского ГПУ. Первые игры  
прошли ещё до пандемии коронавируса сре-
ди структурных подразделений управления, 
затем к движению присоединились и работ-
ники из других филиалов.

– Управление связи старается войти в чис-
ло постоянных участников интеллектуальных 
игр. Всегда приятно скоротать вечер в друже-
ской обстановке. Вопросы очень грамотно сос-
тавлены, каждый оказывался сложнее преды-
дущего. Если сконцентрироваться и проявить 
смекалку, то можно ответить если не на все, 
то на большинство, – поделился капитан ко-
манды «NexuS» Тимофей Иванов.

В результате третье место заняла команда 
«ПОЖ ДЫМ ГАЗ» службы ведомственной пожар-
ной охраны Ямальского ГПУ, второе – «Бюджет  
Караганды» Управления аварийно-восстанови-
тельных работ, победителями и обладателями 
главного приза «Полярной совы» стали интеллек-
туалы из Управления связи – команда «NexuS».

Оксана ЗАХАРОВА
Фото Виталия МИЛАШОВА

в течение двух недель и пяти соревновательных дней на паркете спорткомплекса «молодость» 
шли захватывающие баскетбольные баталии в зачёт спартакиады работников «газпром 
добыча надым». девять филиалов компании выставили свои команды, которые выясняли 
отношения по круговой системе. кому же досталось звание победителя?

в юбилейном форуме «российский север», 
который прошёл в салехарде, принял участие 
наш коллега мирон сэротэтто. уже десять лет 
мероприятие является платформой для 
обмена идеями и опытом среди молодых 
людей в возрасте от 14 до 35 лет.

Лучный бой в рамках молодёжного форума в Салехарде

Председатель жюри «Полярной совы» Фидарис Хафизов

«ПОЖ ДЫМ ГАЗ» во время минутного обсуждения

Спор за первое место между баскетболистами ЯГПУ и УЭВП

Победитель и призёры соревнований по баскетболу в зачёт спартакиадного сезона

динамика и энергия – это баскетбол
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– Мы хотели дать возможность участникам 
интересно и весело провести вместе вре-
мя, а зрителям подарить добрый праздник, –  
рассказала автор и ведущая мероприятия  
Наталья Галимзянова. – К примеру, мы пред-
ложили номинантам снять сериал об одном 
дне из своей жизни, приготовить блюдо и ори-
гинально его подать, а в творческом задании 
презентовать хобби. Удивительно, насколь-
ко наши коллеги живут яркой, интересной 
жизнью. Передают детям оптимизм, умение 
трудиться и радоваться каждому новому дню.

Каждое выступление было ярким и запо-
минающимся. Владимир и Анастасия Бугаё-
вы с детьми вышли под русскую народную 
плясовую и принесли с собой фирменные  
блины. Марат и Гульнара Латыповы ис-
полнили татарский танец и потчевали жю-
ри горячим пирогом зур бэлиш, который по  
национальной традиции пекут на торжество. 
Ася и Тимофей Ивановы зашифровали зна-
чение каждого члена семьи в составляющие 
торта: папа – это корж, значит, фундамент; 
мама – ароматный и вкусный сливочный 
крем – сглаживает трудности и неурядицы;  
а ягодки – это детишки, которые добавляют 
яркий вкус в будни. Вячеслав и Нана Тусе-
евы приготовили для кулинарного поединка  

грузинскую ачму и презентовали её под за-
жигательную лезгинку.

– На сцене мы дебютанты. Старались хо-
рошо выступить. Готовились не так долго, 
как хотелось бы. Когда я согласилась на учас-
тие, муж ещё был на вахте, мы с детьми  
поставили его перед фактом: едем в Надым.  
Собрались, вышли на сцену и получили от  
этого большое удовольствие, – поделились Нана  
и Вячеслав Тусеевы из Управления по содер-
жанию коммуникаций и сооружений.

Энергичный триатлон зарядил всех отлич-
ным настроением. На время необходимо бы-
ло не только преодолеть весёлые препятствия, 
но и отгадать загадку, сложив ответ из куби-
ков с буквами. Команды придумали для этого 
этапа свой девиз и старались выбиться в по-
бедители. Быстрее всех, за 49 секунд, задания 

выполнила семья Стешенко из Управления 
технологического транспорта и спецтехники.

– Мы в восторге от нашего «Большого  
семейного выходного». Так мы ещё никог-
да его не проводили, – поделились эмоциями 
Гульнара и Марат Латыповы из Медвежин-
ского газопромыслового управления. – Очень 
волнителен был первый выход на сцену, а по-
том уже стало нестрашно. В доме культуры 
«Юбилейный» нам помогли подготовиться 
к выступлению, благодаря этому приключе-
нию мы приобрели новых друзей.

На закуску участники подали творческий 
десерт, попробовав себя в роли артистов. 
Они исполняли песни собственного сочине-
ния и танцевали, а театрально и музыкаль-
но показать таланты им помогли коллекти-
вы ДК «Прометей».

По решению жюри каждая команда получи-
ла дипломы победителей в разных номинаци-
ях. Андрею Евсееву (УАВР) пришлось выходить 
на сцену одному, накануне заболели его жена 
и маленькая дочка, поэтому для него придума-
ли особенную категорию – «Один за всех и все 
за одного». Латыповы (МГПУ) получили ди-
плом «Семья со вкусом», Ивановы (УС) стали 
«Семьёй – праздником», Бугаёвых (УМТСиК) 
наградили как «Семейную академию», семью 
Брандт (МСЧ) жюри утвердило на титул «Ты 
и я + наши дети = лучшая семья на свете». От-
правилась «Вместе к рекордам» семья Стешен-
ко (УТТиС), а Тусеевы (УСКиС) увезли в Пан-
годы номинацию «Моя семья – моё богатство».

Оксана ЗАХАРОВА
Фото Игоря БУКИНА

не газом единым

незабываемый семейный Праздник

в Пангодах Прошёл очередной Праздник бардовской Песни
Пангодинский клуб авторской песни 
«северный вариант» на протяжении почти 
25 лет организует одноимённый открытый 
районный фестиваль. в этот раз 18-й по счёту 
праздник собрал 47 участников из городов 
и посёлков ямала, Югры и Пермского края.

вконкурсную программу вошли 22 номера. 
Прозвучали как любимые всеми песни  
именитых бардов, так и новые произ-

ведения авторов. На одной сцене выступили 
начинающие юные таланты и мэтры жанра. 
Фестиваль порадовал слух ценителей гитар-
ной музыки, вокального исполнительского 
мастерства и открыл новые имена.

– Я здесь уже четвёртый раз. Вначале был 
участником, теперь уже председательствую 
в жюри. Уровень достаточно высокий и радует, 
что в таком небольшом посёлке бьётся горячее 
сердце авторской песни всего Ямала. Потому 
что больше нигде такого яркого очага, притяги-
вающего к себе не только северян, но и бардов 
из других регионов России, не осталось. И это 
дорогого стоит. Спасибо организаторам и не-
посредственно Александру Белозубу, потому 
что без этого двигателя, конечно, такое масштаб-
ное событие вряд ли получилось бы, – отметил 
Сергей Абрамов, лауреат Грушинского фести-
валя, автор-исполнитель из Нижневартовска.

– Учитывая, что это 18-й фестиваль, самое 
важное в нём – стабильность. Второй раз со-
стою в конкурсной комиссии. Приятно отметить  
профессиональный рост участников, которых 
видела в прошлом году. Одни стали лучше петь, 
другие играть, у кого-то выбор репертуара стал 
удачнее, а кто-то уже написал свою песню. Осо-
бенно ярко проявили себя дети. Каждое высту-
пление было, что называется, с «изюмом». Очень 
радостно, когда люди находят в своей жизни мес-
то для творчества. Бардовской песне на Ямале 
желаю развиваться, фестивалю «Северный ва-
риант» процветать и собирать под одной кры-
шей единомышленников, – добавила Наталья 
Волкова, преподаватель детской школы искусств 
по классу гитары посёлка Ханымей.

После прослушивания участников и раз-
бора ошибок на круглом столе, жюри огла-
сило победителей. Пальму первенства в ав-
торской номинации взял надымчанин Денис 
Нифантьев. Среди ансамблей отмечен коллек-
тив «Ветер перемен» из Пермского края. Луч-
шим исполнителем была признана Виктория 
Шляпникова, представительница клуба ав-
торской песни «Северный вариант». Впервые 
организаторы учредили Гран-при фестиваля. 
Его вручили победителю среди юных дарова-
ний, воспитаннику пангодинского дома куль-
туры «Юбилейный» Тимофею Тырышкину.

– Я переехал в Надым из Тюмени в ав-
густе этого года и сразу влился в местную 
творческую жизнь. На Дне города выступал 
на «Зелёной сцене», где был удостоен главно-
го приза. Давно хотел попасть на пангодин-
ский бардовский фестиваль. Александра Бе-
лозуба впервые увидел десять лет назад, когда 
тот выступал у нас в Тюмени на конкурсе. Он 
подарил мне буклеты о «Северном варианте», 
и я ещё тогда подумал, как знать, может быть 
удастся там побывать. И вот я здесь: высту-
паю, пою и я счастлив, – поделился участник 
Денис Нифантьев. – Здесь особая атмосфера, 
особый северный характер, северный вариант.  
Очень тонко подмечено и название коллектива –  
просто в точку. Рад, что сюда попал. Полу-
чил положительный отклик, приятные отзывы 
о моём творчестве и ответы на свои вопросы.

– В этом году у нас было много молодых 
людей. Среди них наши пангодинские дети, ко-
торые благодаря своим руководителям Екатери-
не Лисиной и Зиле Баимовой вовлечены в бар-
довское движение с малых лет. Также у нас 
расширяется география участников. И каждый 
раз открываются новые горизонты, – проком-
ментировал Александр Белозуб, один из глав-
ных организаторов. – Хотелось бы в следую-
щем юбилейном году всему нашему северному 
бардовскому братству объединиться и придать  

фестивалю окружной статус. Очень рассчиты-
ваем для этого заручиться поддержкой «Газ-
пром добыча Надым», благотворительного 
фонда «Приличные люди» и департамента 
культуры ЯНАО. А вообще у меня давно те-
плится идея проводить такие встречи ежегод-
но в разных городах Ямала – «От севера к югу 
гитарой по кругу». Говорят, мечты сбываются.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото Игоря БУКИНА

Выступает ансамбль «Ветер перемен» из Пермского края Виктория Шляпникова с председателем жюри Сергеем Абрамовым Тимофей Тырышкин поёт под аккомпанемент Александра Белозуба

Автор-исполнитель Денис Нифантьев покорил зрителей

Максим, Ольга, Виктория и Михаил Стешенко поставили в триатлоне рекорд дня Танец «Сегодня можно всё» от Марата, Гульнары и Ляйсан Латыповых

в доме культуры «Прометей» прошёл 
«большой семейный выходной». 
на корпоративном конкурсе-фестивале семь 
фамильных команд рассказали о своих 
традициях, увлечениях и продемонстрировали 
незаурядные таланты. Получился очень 
тёплый вечер в кругу родных и друзей.
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фельдшер медико-санитарной части «газпром 
добыча надым» ольга вэлло награждена медалью 
«материнская слава ямала» за достойное 
выполнение родительского долга и укрепление 
семейных ценностей. её вручают многодетным 
мамам, прожившим в округе не менее 15 лет, 
которые сумели достойно воспитать четверых  
и более детей. торжественная церемония 
состоялась в салехарде в преддверии дня матери.

– Секрет семейного счастья, на мой взгляд, 
очень прост: быть вместе и в радости, и в горе. 
Мы с мужем всегда хотели большую семью, и 
это получилось – пять сыновей и дочка. Стар-
ший сын уже подарил нам двоих внуков, свою 
жизненную философию мы передадим и им, – 
поделилась Ольга Вэлло.

У супругов Ольги и Павла шестеро детей. Са-
мому взрослому – 26 лет, младшей дочери – 13. 
Их союз образовался почти 27 лет назад в селе 
Нори, а в 2016 году Вэлло переехали в Надым. Ро-
дители учат подрастающее поколение быть друг 
за друга в ответе и считают, что именно семья 
даёт силы преодолевать все жизненные невзгоды.

Оксана ЗАХАРОВА
Фото пресс-службы губернатора ЯНАО

секрет отличного настроения

В новой версии приложения ГИД появи-
лись функции, которые вас точно порадуют.

ДОСТИГАЙТЕ БОЛьШЕГО
Блок «Моё обучение» в профиле пользо-
вателя позволяет наблюдать за прогрессом 
в учёбе и скачивать сертификаты об окон-
чании курсов.

КОПИТЕ БАЛЛЫ БЫСТРЕЕ
Теперь за выполнение заданий вы получаете 
не энергию, а сразу баллы. А в «счастливые 
часы» их начисляется в два раза больше. Ве-
сомый повод заходить в приложение почаще.

БУДьТЕ В ТЕМЕ И УСПЕВАЙТЕ ВСё
Оставайтесь в курсе событий, которые вам 
наиболее интересны – включайте и выклю-
чайте уведомления о новых постах в кана-
лах. Вы можете настроить их по каждому ка-
налу отдельно. 

ВАЖНО
Для пользователей iOS обновление приложе-
ния ЛИК недоступно. Рекомендуем восполь-
зоваться веб-версией – в ней все основные  
функции работают в полном объёме.
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это интересно

газовики наПисали географический диктант

родительская награда

гид По «газПрому»

Губернатор Ямала Дмитрий Артюхов с многодетной семьёй Вэлло на церемонии вручения наград ко Дню матери

Примите Поздравления

главная задача акции – популяризация гео-
графии. Поэтому она доступна всем, неза-
висимо от возраста и образования. Самым 

юным эрудитом в Надыме стал семилетний Ви-
талий Павенский. Отец приобщает сына к по-
добным проектам с самого раннего возраста.

– Мы рады в очередной раз присоеди-
ниться к этой акции, потому что любим  

географию, свою страну и много путешест-
вуем по ней, – поделился Константин Па-
венский, заместитель начальника по про-
изводству Ямальского газопромыслового 
управления. – На многие вопросы отвечать 
было легко, потому что в некоторых местах 
нам уже удалось побывать. Сыну я сильно 
не подсказывал. Главное – о том, чего он 

не знал, мы почитаем и проложим новые 
маршруты для будущих поездок.

В Год семьи юбилейный Геодиктант прохо-
дил под слоганом «Напиши свой вопрос всей 
семьёй». В итоговую версию вошли 40 лучших 
заданий. Озвучили их народная артистка Рос-
сии Мария Аронова и писатель-эссеист Влади-
мир Толстой, а также участники услышали го-
лоса великого русского писателя Льва Толстого, 
поэта Сергея Есенина и оперного певца Фёдора 
Шаляпина, сгенерированные нейросетью. На ре-
шение тестов организаторы отвели 45 минут.

– Первый раз принимаю участие в проек-
те. Не знаю, насколько я правильно ответил  
на вопросы, но, как минимум, интересно было  
узнать что-то новое. Мне понравилось. При-
ду ещё обязательно, – рассказал Стани-
слав Маршанский, экономист Инженерно- 
технического центра.

– Мы с одноклассниками до этого пи-
сали «Диктант Победы» и теперь решили 
проверить знание географии. Специально  
сфотографировали вопросы, чтобы потом 
«загуглить» правильные ответы. Надеемся, 
что будем в числе лучших, – отчитался Ев-
гений Железняков, ученик 11 А «Газпром- 
класса» МОУ СОШ № 3.

Все любители географии, пришедшие 
на площадку компании, получили памятные 
призы. Результаты акции будут известны в де-
кабре. Впервые в этом году пройдёт розыг-
рыш подарков. Трое победителей отправятся  
в путешествие по России. А один счастлив-
чик примет участие в экспедиции Русского  
географического общества. 

Светлана ЛОЖНИКОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

«семью какого путешественника по праву можно считать географической?», «треть мировых 
запасов какого медоноса сосредоточена в башкирии?», «какая птица имеет размах крыльев 
более трёх метров и символизирует приз “учителю года”?» – на эти и другие вопросы ответили 
участники десятого географического диктанта. традиционную поддержку международной 
просветительской акции оказала компания «газпром добыча надым». на площадку, 
организованную на базе гостиницы «айсберг», свои знания о родной стране пришли проверить 
25 человек – работники предприятия и учащиеся корпоративных «газпром-классов».

Геодиктант на площадке надымских газовиков написали 25 человек, в том числе газпромклассники

анонс


